
総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答

1 たいへん良いと思います。 ご意見として承ります。 全般に関すること

賑わいを促進するためにさらなる江戸川陸上競技場や江戸川区球場の活用を考えたほうが良いかと思います。
いまも江戸川陸上競技場はラグビープロリーグやサッカーチームのホームスタジアムとして利用されていますが、江戸川区球場に
もプロ野球チームの２軍チームの本拠地として誘致し周辺施設も含めた「タウン化」するなど。
※東京ヤクルトなどは「東京」といいつつ埼玉に２軍施設があります
※周辺の空き住戸を選手寮として活用するなど

ご意見として承ります。

2 基本構想（案）については概ね賛成です。 ご意見として承ります。 新左近川親水公園,全般に関す
ること

新左近川親水公園→カヌー乗り場にスワンボートを復活して欲しいです。
清新二丁目付近は飲食店、売店等があまりに少ないので、付近の公園内に、飲食店、コンビニ等を設置いただけると嬉しいです。
全般→歩行者と完全分離したサイクリングコースがあると魅力アップです。
乗り物広場（交通公園）的なものがあるとありがたいです。（東部地区まで遠いです）。
飲食店は、ありがちなものでなく、ご当地もの、例えばメニューのネーミングを「葛西コーヒー」とかにするとか、インスタ映えするよう
な見た目の商品等の提供があると、廃れず持続できると思います。

新左近川親水公園にレストランとキッチンカーの設置
を検討していきます。
自転車の利用については、公園内は乗り入れを禁止と
し、押して歩いていただくルールとなっております。
SNSで定期的な発信を検討していきます。

3 基本構想は素晴らしいと思います。 ご意見として承ります。 西葛西少年野球広場,南葛西少
年野球広場,全般に関すること

野球場が多い一方で、サッカー場が無いのでバランスが良くないと思います。江戸川区から世界的なプレーヤーを輩出する為に
も1つはサッカー場があった方が良いと思います。また、サッカー場があると区外からも人が集まると思います。

本事業では、なぎさ公園の多目的グラウンドの改修を
検討していきます。

4

家の目の前が富士公園なので、日頃から賑やかな声が響き渡っておりますが、
今回の構想により、さらに賑やか（うるさい）になってしまうのではないかという不安があります。
しかしながら、南葛西地域には飲食店が少ないので、カフェや売店が出来るのは楽しみでもあり、街が発展するのは良い事だと思
います。
富士公園の丘の上のシンボルツリーは四季を感じられるので、是非残していただきたいです。
リニューアル事業がステキな形で成功する事を、願っております。

利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。
富士公園の丘の上のシンボルツリーにつきましては、
残す方向で検討していきます。

フラワーガーデン,富士公園,な
ぎさ公園

フラワーガーデン・富士公園・なぎさ公園ともに、自然豊かな公園ですので、
たとえば木陰にカフェを作る等、
今ある自然を最大限に活用したリニューアルにしていただきたいと思います。

ご意見として承ります。
既存の緑を大切にしていきます。

5 基本構想は素晴らしいと思います。 ご意見として承ります。 西葛西少年野球広場,南葛西少
年野球広場,全般に関すること

野球場が多い一方で、サッカー場が無いのでバランスが良くないと思います。江戸川区から世界的なプレーヤーを輩出する為に
も1つはサッカー場があった方が良いと思います。また、サッカー場があると区外からも人が集まると思います。

本事業では、なぎさ公園の多目的グラウンドの改修を
検討していきます。

6
良いと思います。
利用者側の声も反映してより良いリニューアルになることを期待しています。

ご意見として承ります。

子供の広場,虹の広場,自由広
場,新田の森公園,新田はらっぱ
公園,よい子の広場,フラワー
ガーデン,富士公園,なぎさ公園,
新左近川親水公園

1歳と3歳の子を持つ母です。
生まれも育ちも江戸川区ですが、最近の公園は子どもたちが楽しめる公園・遊具が少ない気がします。
公園と名がついているだけで砂場のみ。滑り台のみ。乗ってユラユラ揺れる遊具のみ。健康遊具のみ。大きい子も小さい子も思
いっきり身体が動かせる公園を作って欲しいです。
土日に混雑している公園は決まっていて、遊具が豊富で、少し難易度はありつつもやり甲斐のある遊具があり、子どもたちが飽き
ずにずっと過ごせる公園だと思います。そのような公園を増やして欲しいです。

ご意見として承ります。
遊具の設置等を検討していきます。

7

大規模にリニューアルしなくても、老朽化して危ない所だけ手を入れればいいと思います。現在でもとても良い公園だと思うので
わさわざお金かけて全部をいじるのは税金の無駄遣いです。考え直してください。なんで全体をいじろうという案がでてるのか不
思議です。

開園から３０年程度が経過し、老朽化が進んでいるた
め、リニューアルが必要な状況となっております。今ま
でのイメージを大切にし、極力既存の緑を残しながら
老朽化したところを中心に、より魅力を高めた公園とし
て整備していきます。

全般に関すること
全体のリニューアル工事に反対です。税金の無駄遣いです。カフェや飲食店をいくら作ろうが、とても工事費用を賄えるはずがあり
ません。考え直してください。今でも充分良い公園施設だと思います。

開園から３０年程度が経過し、老朽化が進んでいるた
め、リニューアルが必要な状況となっております。今ま
でのイメージを大切にし、極力既存の緑を残しながら
老朽化したところを中心に、より魅力を高めた公園とし
て整備していきます。

8

具体的な構想が全く解りませんでした。
もっとどこをどうするのか解るようにして頂きたい。
角野栄子さんの児童館も周りの自然がなくなり、公園としての魅力が無くなりました。
またリニューアルには莫大な費用がかかると思いますが、住民税の負担増のないようにして頂きたい。
高齢の住民が多い地域だが、この様な説明・意見募集では全く住民の意見が反映されず、このアンケートにて区として意見は聞
いたと判断しないで頂きたい。

開園から３０年程度が経過し、老朽化が進んでいるた
め、リニューアルが必要な状況となっております。今ま
でのイメージを大切にし、極力既存の緑を残しながら
老朽化したところを中心に、より魅力を高めた公園とし
て整備していきます。

子供の広場,虹の広場,自由広
場,新田の森公園,葛西防災公
園,新田はらっぱ公園,よい子の
広場,フラワーガーデン,富士公
園,なぎさ公園,新左近川親水公
園

草木や緑を減らすような事は絶対にしないで頂きたい。 既存の緑を大切にしていきます。

9 カフェにスターバックスを設置してほしいです。 ご意見として承ります。 フラワーガーデン,富士公園 スターバックスを設置してほしいです。 ご意見として承ります。

10
全体リニューアルはとても賛成です。
現在もこれだけ豊かなスペースと自然を感じられるのはとても素晴らしく、さらにそれらをよりよくしていく構想に大賛成です。

ご意見として承ります。 全般に関すること

これは希望になってしまうのですが、ぜひとも有料管理でまったく構いませんので、ドッグランを設置してもらえないでしょうか。公
園周辺などに犬を飼っている人も多く、総合レクリエーション公園で毎日散歩させている人は多くいます。ですが、江戸川区内に
ドッグラン施設が篠崎公園にしかなく、葛西近辺にはまったくありません。わざわざ他区、他県に車で行かないといけないほどで
す。近隣にドッグランがあることは葛西の活性化にもなりますし、基本構想にある区外から人を呼び寄せるとてもよい施設になると
思います。ぜひともドッグランの設置をご検討いただきたいです。よろしくお願いいたします。

新左近川親水公園にドッグラン及びドッグカフェの整
備を検討していきます。

11

具体的な説明がなく、納得・理解がいかない。
なぎさの角野栄子の建物設立にわざわざ合わせる必要が無いと思う。
カフェなどができるのはいいと考えるが、自然が少なくなるのではないか、今までの景観が変わってしまうのではないかと思うと、
リニューアルより修繕するだけでいいのではないのかと考える。
区外の人を集めるのを目的とするのではなく、まずは区内の人・子供・老若男女全ての年代が楽しめるようなものにして欲しい。わ
ざわざ区外の人のためにする必要性が分からない。

開園から３０年程度が経過し、老朽化が進んでいるた
め、リニューアルが必要な状況となっております。今ま
でのイメージを大切にし、極力既存の緑を残しながら
老朽化したところを中心に、より魅力を高めた公園とし
て整備していきます。

子供の広場,虹の広場,西葛西
少年野球広場,自由広場,新田
の森公園,葛西防災公園,新田
はらっぱ公園,よい子の広場,南
葛西少年野球広場,ファミリース
ポーツ広場,フラワーガーデン,
富士公園,なぎさ公園,新左近川
親水公園,全般に関すること

江戸川区の公園は全体的に自然が多く、とても楽しく遊べ、子供にはとてもいいし、私のような高校生でも遊べるから、自然を減ら
されるとしたらとても嫌だし、思い出の景観が無くなるのも嫌だ。1番嫌なのは、公演全体が同じ時期に工事してしまうと、遊べる範
囲が狭くなってしまうし、工事をしていると気楽に遊べない。

既存の緑を大切にしていきます。
計画的に工事を行うことで、工期を短縮し、工事範囲
は部分閉鎖となるように検討していきます。

12
西葛西周辺にはスケートボードが出来る場所がありません。子供達が下校後に気軽にスケートボードが安全に楽しめる場所をつ
くって下さい。

新左近川親水公園でスケートボード場を検討していき
ます。

自由広場,新左近川親水公園,
全般に関すること

13

大賛成です。
動画を拝見させて頂きましたが、現在でも該当の公園を日々、活用させていただいておりますが、商業施設などが新設されると、と
ても嬉しいです。

ご意見として承ります。 子供の広場,虹の広場
現在でも大変、綺麗に整備されている公園だと思いますが、リニューアルを実施いただけるのは、とても楽しみで、期待します。
工事期間中の公園の閉鎖状況などを、区のサイトや葛西くんのTwitterでお知らせいただけるととても助かります。

工事に関するお知らせについては、ホームページなど
でお知らせを検討していきます。

14
この基本構想だけで意見を述べるのは非常に困難です。もう少し具体的な計画等について随時開示が行われることを希望しま
す。

ご意見として承ります。 新左近川親水公園

江戸川区は緑に恵まれた非常に住みよい区だと思います。特に新左近川周辺は愛犬家が多く、安心して愛犬と散歩することが出
来、犬を通じて近所の方々とのコミュニケーションが増えました。コロナ禍を経て、愛犬家の数も増えたと認識しています。賑わいの
創出は結構ですが、散歩のコースなどが制限されるようにならないことを願っています。また，リードを離してのドッグランなども相
応にニーズがあるように思います。

新左近川親水公園にドッグラン及びドッグカフェの整
備を検討していきます。

15
私は左派でも共産党でも無く、計画自体はありがたい話では有るがこれと言って目新しい事はなく、大変申し訳ないが我が江戸
川区の職員方々では到底纏めることができるとは思え無い。既に出入り等の業者が当初計画から介入している匂いがする。

ご意見として承ります。 全般に関すること
虹の広場など人がいなくても水景施設が稼働してあるが、現在指定管理者なのでしょうか？あまり設備をわかった方々が管理し
てるとは思えない。

令和５年度から指定管理を行う予定です。



総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答

16

江戸川区は、水とみどりが豊かで暮らしやすい街であることは確かであり、区民がより楽しく快適に利用できる公園を作ることは
大切だと思います。その上で、区民だけでなく、他の地域にとっても魅力的で楽しめるように、区の顔となる部分と地域住民主体の
部分に大別して各エリアの個性を伸ばすといった工夫をされるのはいいことだと思います。また、古くからある個性や魅力も保持し
つつ、老朽化や安全性向上のためにリニューアルすべき部分はしっかり行い、この２つ両者ともにバランスよく実行していってほし
いです。そして、葛西地区に在住している者としての意見ですが、夜の公園内は、街灯が暗い部分もあり、ホームレスがたむろって
いたり、ローラースケートで走っている少年達もいて、安全面の懸念があります。さらに、タバコのポイ捨ても目立ち、子どもの目の
前で喫煙する人もいて、環境面での改善も必要だと思います。

開園から３０年程度が経過し、老朽化が進んでいるた
め、リニューアルが必要な状況となっております。今ま
でのイメージを大切にし、極力既存の緑を残しながら
老朽化したところを中心に、より魅力を高めた公園とし
て整備していきます。
また、公園の照度を確認しながら、安全安心の公園づ
くりをしていきます。
騒音やゴミなどにつきましても、利用状況を確認しつ
つ、配慮を検討していきます。

17

虹の広場から先の夜道が暗い
西葛西8丁目に住んでいるが公園が続いて夜道（冬は夕方17時ごろでも真っ暗）が暗くて怖い
リニューアルにあたり改善してほしい
夜でもやっているコンビニなどを作って等間隔でも明るくしてほしい

公園の照度を確認しながら、安全安心の公園づくりを
していきます。

全般に関すること 遊具を増やしてほしい ご意見として承ります。

18

防犯にもなるのでコンビニや飲食店などが欲しい
清新町には遊具もなく子供が全然来ない公園がいくつもある。
そういう場所を有効利用して欲しい。

子供の広場やファミリースポーツ広場などに店舗を検
討していきます。

19 スケートボード場は夜間の使用が騒音の元となっているため、反対します。
スケートボード場については、利用時間や人数の制限、
指導員の配置などを引き続き検討していきます。

全般に関すること

20

この構想の公園近くに住んでいますが施設公園等を利用して地域の色々なイベントが開催されています、今の現状では老朽化も
進み何か改修等があればと思っています大きな変更等はなく現状の施設のリニューアルとのことで進めていただければと思いま
す。

開園から３０年程度が経過し、老朽化が進んでいるた
め、リニューアルが必要な状況となっております。今ま
でのイメージを大切にし、極力既存の緑を残しながら
老朽化したところを中心に、より魅力を高めた公園とし
て整備していきます。

自由広場,新田の森公園,葛西
防災公園 自由広場では町会のフェステバルとの地元のイベント等を開催していますのでありがたいと思います。

今後も指定管理の中で、イベント等を検討していきま
す。

21

基本的には良いと思いますが、20年運営後解体する予定である理由がよくわかりませんでした。持続可能を謳うのであれば尚
更。
また一部公園を「区の顔」とする説明がありましたが、知名度的にも区の顔は葛西臨海公園であり、今回のリニューアルに相当な
インパクトがあるとか、話題性があるとかでない限り難しいのではと思いました。

都市公園法に基づくPark-PFI制度の事業期間が最
長２０年と定められているため、解体を前提としていま
す。
区の顔となるような魅力あふれる公園となるよう、整備
していきます。

南葛西少年野球広場,ファミリー
スポーツ広場,フラワーガーデン,
富士公園,なぎさ公園,全般に関
すること

・カフェや売店を作るのは良いと思います。ただ単独店舗ではなくランドマーク的になる大きな商業施設を一つ作るのも良いと思
います(葛西臨海公園のように)
・その他に動物園などもあるとより良いのではないかと思います
・フラワーガーデン～富士公園に限っていうと、砂が多い気がします。もう少し芝があっても良いのではと思います
・屋内施設は是非欲しいです。特に大人、子供ともに快適に過ごせるような空間だと良いと思います
・園内シャトルバスと歩行者の距離が近すぎる気がします。特に橋などは区分けされておらず、汽車に追われるような形で歩くのが
怖いです。
・公園全体として、野球広場はこんなに無くても良いのでは？
・フラワーガーデン～富士公園のどこかの公園にプール若しくは水遊びができる場を使った方がよいのでは？(フラワーガーデンの
噴水が水浴び場と化しており、衛生状態が非常に気になります)
・だだっ広い広場があった方が良いと思います。テントを広げたり、レジャーシートを広げたりできる場所が少ないので、家族で行っ
ても留まりにくいです
・フラワーガーデンに鳩と鳩のフンが多すぎます
・公園でもっとイベントを開催した方が良いと思います(フリマ、フードフェスなど)
・フラワーガーデンステージが全く活用されていない気がします。特に活用の目処がないなら無くても良いと思います
・フラワーガーデンがバラメインで、見頃となる季節に偏りがあります。年中いろいろな花が見れるようにした方が良いと思います
(寒い場合にも備えて温室を作っても)
・公園内のシャトルバスは、平日の乗客が少ないのでもっと便数や人手を減らしたほうがいい。無人にも関わらず走っているのを
何回も見ると税金の無駄だと思ってしまう
・バーベキュー場が賑わっていないので、手ぶらでできるような施設を作るなどして集客に努めたほうがいい
・トイレが暗く汚いので、安全面も考慮しリニューアルしてほしい

ファミリースポーツ広場に悪天候の日でも遊ぶことが
できる屋内ひろばの整備を検討していきます。
Park-PFIによる店舗、施設の設置や指定管理業者に
よるイベント等により、すべての年代の方が楽しめるよ
うに検討していきます。
四季を感じられる花木を植え、総合レクリエーション公
園及び新左近川親水公園全体で、１年を通じて見頃
となる場所があるような植栽計画を検討していきます。
バーベキュー場の利用方法については、指定管理の
中で詳細を検討していきます。
トイレの改修も検討していきます。

22

将来が楽しみな構想だと思う。
ただ、あまり騒がしくないのんびりした公園周辺の環境が騒がしくならないような配慮してほしい。
また、公園で楽しく遊ぶ子供たちが優先されるようであってほしい。

利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

フラワーガーデン,富士公園,な
ぎさ公園

週末のバベーキューの臭いに迷惑しているので、リニューアル時にそういったもの軽減される施設が導入されると嬉しい。
駅からアクセスが非常に悪い（バスしかない、本数が少ない等）ので改善されるといい。
昔から住んでいて、公園のポニーは子供の頃に乗ったとてもいい思い出なので継続していけるものであれば継続を希望します

ポニーランドは本リニューアル事業のリニューアル対
象外であり、継続します。

23 子供だけでなく、ドッグランなど犬と楽しめる施設を作って頂きたいです。
新左近川親水公園にドッグラン及びドッグカフェの整
備を検討していきます。

24
私は左派でも共産党でも無く、計画自体はありがたい話では有るがこれと言って目新しい事はなく、大変申し訳ないが我が江戸
川区の職員方々では到底纏めることができるとは思え無い。既に出入り等の業者が当初計画から介入している匂いがする。

ご意見として承ります。 全般に関すること
虹の広場など人がいなくても水景施設が稼働してあるが、現在指定管理者なのでしょうか？あまり設備をわかった方々が管理し
てるとは思えない。

令和５年度から指定管理を行う予定です。



総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答

25

公園の隣りの住民ですが楽しみで仕方ないです！
ただ、当たり前の事ではありますが、完成までまだまだ先かぁと。

心配な事は、、
犬を散歩させるのにどれだけの影響があるのか？
工事の音に犬が怯えてしまわないか？
数多くの方々が集まった場合の影響
などです。

計画的に工事を行うことで、工期を短縮し、工事範囲
は部分閉鎖となるように検討していきます。
工事中は極力騒音や粉じん等の出ないように配慮し
ますが、ご理解とご協力をお願いいたします。

フラワーガーデン,富士公園,な
ぎさ公園,全般に関すること

毎日、犬の散歩をしているフラワーガーデン～なぎさ公園ですが、多くのワンちゃんが来ています。
犬の為にこの辺りに引っ越して来ました。犬を飼っている人にとって環境がとても良いのです。
ワンちゃん連れの方同士皆さん挨拶されるのが一般的で、広くてとても良い公園ですね！と区外から遊びにいらしている方にもお
会いします。
普段、犬友さん達と話している内容ですが、
○ペットも一緒に屋内に入れるお店が近くに殆ど無い(テラス席のみ可はよく在りますが、夏は暑く冬は寒い)
○ドックランが葛西に無い
などです。
是非、ドッグカフェ、ドッグラン(大型犬、小型犬別)を作って頂きたいと思っています。

希望としては、先日までオープンしていた「さかがみ家カフェ」の様に、メニューが美味して可愛く、勿論ワンちゃんメニューもあり、
グッズの利益は保護活動に充てられるという様なお店であれば、頻繁にリピートします！(出来るものなら、さかがみ家カフェが出
来て欲しいです)

あと、小さい子供達が遊べる遊具を残して頂きたいのと、富士公園内のお山は絶対に残して頂きたいです。
芝生からお山にかけての風景が季節問わず、とってもとっても大好きです！
毎日、皆んなが集まる大事な場所になっているのです。

徐々に工事が始まっていくと思いますが、数年掛かる様なので、犬が安心して散歩出来て、皆さんと寛げる場所を確保しつつ進め
ていって頂きたいと切に願います。

完成までにうちの犬が元気でいられるか分かりませんが、地元民が誇れる素敵な公園が出来上がる事を楽しみにしています。

追加ですが、、無理を承知で希望をお伝えさせて頂きます。
プールガーデンがなくなってしまってから、大袈裟に言いますと地元民はプール難民のような感じになっていまして、また近くにプー
ルが出来たら最高だなと思っております。

新左近川親水公園にドッグラン及びドッグカフェの整
備を検討していきます。
遊具については、設置や再配置等を検討していきま
す。
また、富士公園のお山については、残していきます。

26
飲食施設、公園整備はいいと思う。公園沿いに家があるから工事がどれだけうるさかったり、砂煙がひどいか心配。
葛西にもう一度プール作ってほしい。

工事中は極力騒音や粉じん等の出ないように配慮し
ますが、ご理解とご協力をお願いいたします。
葛西地区にプールを検討していませんが、虹の広場の
じゃぶじゃぶ池については改修を、フラワーガーデンの
じゃぶじゃぶ池については、継続利用を検討していきま
す。

よい子の広場,フラワーガーデン,
富士公園,なぎさ公園

よい子の広場、夏は蚊が凄くてお手入れもほとんどされておらず、近くのトイレも怖い、誰も遊んでる人がいないし見たこともない
のでもったいない。人通りも少ない為か雰囲気も暗いのでなんとかしてほしい。
フラワーガーデン、工業水を流さないで安全で水遊びができる場所にしてほしい
なぎさ公園、図書館作るのに公園がなくなってしまいました。とても気に入って遊んでたので残念です。(馬に乗れたり公園で沢山
遊んで近くのアリオでご飯食べるのが楽しみでした)
子供たちから公園を減らさないでほしい
富士公園の遊具が燃やされてしまいました。富士公園だけでなく防犯カメラとかあると少し安心かもしれません。

トイレについては、改修を検討していきます。
フラワーガーデンの噴水については上水を利用してい
ます。噴水の下のじゃぶじゃぶ池は今後も遊んでいた
だけます。
なぎさ公園については、現在リニューアル工事中で閉
鎖されていますが、工事の中で改めて植栽工事や新し
い遊具の設置が行われる予定です。
ご意見として承ります。

27

リニューアルの構想に賛成致します。しかし、高齢者、子供、ファミリー世代はリニューアルによる利用頻度の上昇などに多少の効
果があるくらいかと思いますので、利用率が少ないと思わられる若者(区外)が行きたいと思う公園にリニューアルしたらいいと思
います。

Park-PFIによる店舗、施設の設置や指定管理業者に
よるイベント等により、すべての年代の方が楽しめるよ
うに検討していきます。

全般に関すること

28

基本構想の中にドッグランがないようですが、理由はありますか？
人だけでなく犬も一緒に楽しめる公園にしてください。
新左近川新水公園には、屋根のある休憩処がありません。
雨の日は閑散としています。
急な雨でも休憩したり雨宿りできる屋根のある休憩処を希望します。
開放的でお弁当を食べたりできるような場所を希望します。

新左近川親水公園にドッグラン及びドッグカフェの整
備を検討していきます。
ファミリースポーツ広場に悪天候の日でも遊ぶことが
できる屋内ひろばの整備を検討していきます。

新左近川親水公園

29

基本構想の中にドッグランがないようですが、理由はありますか？
人だけでなく犬も一緒に楽しめる公園にしてください。
新左近川新水公園には、屋根のある休憩処がありません。
雨の日は閑散としています。
急な雨でも休憩したり雨宿りできる屋根のある休憩処を希望します。
開放的でお弁当を食べたりできるような場所を希望します。

新左近川親水公園にドッグラン及びドッグカフェの整
備を検討していきます。
ファミリースポーツ広場に悪天候の日でも遊ぶことが
できる屋内ひろばの整備を検討していきます。

新左近川親水公園

30
区民の利便性向上という趣旨には賛同するが、区外からも人を呼び込む公園の整備という観点は反対。路上駐車、騒音、ごみ、
悪臭等により、かえって近隣住民の生活環境が脅かされるものと考える。

利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

新左近川親水公園 特にスケートボード場、バーベキュー場、飲食店の新増設には反対。騒音等は完全には防げず、近隣住民としては大迷惑。

スケートボード場については、利用時間や人数の制限、
指導員の配置などを引き続き検討していきます。
利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

31 ウォーキングや、ジョギングの距離別コースを明確に設けてほしい。
ご意見として承ります。
検討していきます。

新左近川親水公園 以前は、売店がありましたが、今は無いのと、楽しめる施設を作ってほしい
新左近川親水公園では、レストランやキッチンカーの
施設配置を検討していきます。

32

訪れる方向けの常設駐車場が必要、

新田6号公園あたりで。

避難場所としての機能の拡充。

新田６号公園付近では、虹の広場の駐車場の利用を
想定しています。
また、かまどベンチやマンホールトイレなどの防災機能
の拡充も検討していきます。

新田の森公園 夜に薄暗く危険そうなので、安全性の強化が必要そうです。
公園の照度を確認しながら、安全安心の公園づくりを
していきます。

33

日常的によく利用しているエリアなのでワクワクしました。
これから具体的な内容が出てくると思いますが、楽しみにしています。

ひとつ気になったのが、事業終了時に飲食店を解体する前提になっているのがもったいないと思いました。
行政的には必要なことなのかも知れませんが、持続可能という観点では事業終了後も続けていただきたいですし、
経営的に続けられる、利用者に愛される飲食店になって欲しいと考えました。

施設の解体につきましては、都市公園法に基づく
Park-PFI制度の事業期間が最長２０年と定められて
いるため、解体を前提としています。
利用者に愛される飲食店となるように検討していきま
す。



総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答

34
区外の人や海外の人を呼び込む施策として、代々木公園や駒沢公園などで開催される肉フェスやビールフェスなどが開催できる
場所を作れば良いと感じる。

Park-PFIによる店舗、施設の設置や指定管理業者に
よるイベント等により、すべての年代の方が楽しめるよ
うに検討していきます。

西葛西少年野球広場,南葛西少
年野球広場

区内には野球場の数が多すぎるため、たとえばどちらかをサッカー・ラグビー・ゲートボール・ターゲットバードゴルフなどができる
多目的施設に変えた方が現在のスポーツ愛好者にあわせた変改になると感じる。昭和の時代は野球人口が多く野球場が必要と
されたが、令和の現在は野球だけではなく多様なスポーツができる施設が必要で人工芝化された多目的グランドを増やすべきと
思う。

指定管理の中で多様なイベント等を検討していきま
す。

35 暑い夏、風の強い冬、外で遊べないときに利用できる児童館、ホールだけでもいいのでつくってほしい。
ファミリースポーツ広場に悪天候の日でも遊ぶことが
できる屋内ひろばの整備を検討していきます。

新田の森公園

せっかく公園があるのに、サッカー禁止とか、小さなこがあぶなくないようにさくをつくって、ボールをつかえるように、あとかべをつ
くってテニスの練習とかサッカーのシュート練習ができるようにしてほしいです。公園の植え込みにハーブとか野菜を自由に作って
ちょっと誰でもつかえるようにしたいです。

ご意見として承ります。

36 公園内に休憩できるカフェは是非つくってほしい。
子供の広場やファミリースポーツ広場などに店舗を検
討していきます。

新左近川親水公園

毎日散歩で利用しています。
常に清掃されていて気持ちが良いです。
是非スタバなど、ゆっくり寛げるカフェがほしい。

新左近川親水公園では、レストランやキッチンカーの
施設配置を検討していきます。

37
ショッピングが出来て食事やティーラウンジ。子供たちが遊べるような安全な広場、高齢者や障害のある方も楽しめるバリアフリー
で、イベントも可能な場所があったらいいと思います。

Park-PFIによる店舗、施設の設置や指定管理業者に
よるイベント等により、すべての年代の方が楽しめるよ
うに検討していきます。

自由広場,新田の森公園 現在は、放置状態で利用している人は少ないと思います。近くに都営住宅もあり上記に記述した施設があったらいいと思います。
指定管理業者によるイベント等により、すべての年代
の方が楽しめるように検討していきます。

38

素晴らしいと思います。Park-PFI制度は、財政負担の軽減には寄与するので良いと思いますが、指定管理業者の運営が悪いと
この事業の価値が落ちると思慮します。
「江戸川区指定管理者制度運用指針」の「評価の実施」「施設所管課による評価」にも書かれていますが、指定管理者が作成す
る事業計画書および事業報告書に基づき、適時往査されることを望みます。

  なお、ポスティングされていた「総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）のご説明について（WEB
動画配信）」で、記載されているUrlに誤りがあるようでしたので、ご報告します。
×  https://www.city.edogawa.tokyo.jp/rdt/2022/1018_r4soureku.html
〇 https://www.city.edogawa.tokyo.jp/e066/kurashi/kankyo/midori/torikumi/r4soureku.html
以上

モニタリング調査などを行いながら、区もしっかりと管
理していきます。
また、URLについて、確認したところどちらも正しいアド
レスになります。

フラワーガーデン

ここの駐車場しか見ていませんが、安価なためなのか利用者ではない方が使用していることが多いように見受けられます。本来
は、施設を利用したい方の駐車場だと思います。
料金体系や24時間Openの見直し（9:00～17:00など［開施錠管理は難しい思いますが・・］）再考されてと思います。

ご意見として承ります。

39 リニューアルについての内容が分かりやすかった。 ご意見として承ります。 新左近川親水公園
デイキャンプ場の価格が高い割に区画が狭く（バーベキューを想定している？）、使い勝手が悪い。がらがらなときが多いので価
格の改定や区画の再編も含めて考えて欲しい。

バーベキュー場につきましては、リニューアルを検討し
ていきます。

40

カフェなど公園にあるのも良いが、地域住民にとっては、その公園も生活の一部であるので、カフェ利用のゴミについても散らから
ない工夫も一緒に考えていただきたい。園庭のない保育園は、公園に散歩に行っている。ゴミが散らかっている、などの理由で区
の顔となる公園でも、地域住民が利用を躊躇しないようなこともポイントとしていただきたい。

利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

子供の広場,新田の森公園,全
般に関すること

こどもの広場前に住んでいる住人です。未就学児2人います。
公園リニューアルとのことで、この機会にぜひ防犯面への考慮も設計の観点に加えていただきたい。
詳細は以下記事に具体例が写真も添付されているので、ぜひ参考にしていただきたい。
具体的には、
植栽の配置の仕方、
ベンチの設置場所、
遊具周りをフェンスで囲む、
等。
実際に感じている不安点。
こどもの広場（恐竜公園）で、遊具の近くにあるベンチでこどもをじっと見ている人がいたり、不安がある。また、遊具近くのベンチ
で喫煙をしている人がいて、副流煙が遊具まで届いている（たばこのニオイがする中、こどもを遊ばせばるを得ない）。
公園が多い江戸川区として認知もされているので、このタイミングでさらに一歩前進して、その公園も防犯面も考慮している、とさ
れるとより良いのではないか。
参考記事
https://news.yahoo.co.jp/byline/komiyanobuo/20221104-00322342

ご意見として承ります。

41
老朽施設の更新はいいですけど、飲食施設とかそういうのは葛西臨海公園等の大きな公園でのみやればいいと思います。騒音と
か不安です。

利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

新左近川親水公園 住宅街に近い部分もあるので、住民の憩いの場所となるよう静かな環境を維持してほしいです。
利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

42 素晴らしいと思います。 ご意見として承ります。 虹の広場 素晴らしいと思います。 ご意見として承ります。

43

まだどのように変えるのかはよく分かりませんが、もし公園内縮尺地図を改良するのであれば、その公園単体だけでなく、総合レク
リエーション公園内の全ての公園や施設の情報、写真も入れるといいと思います。そうすれば「ここ今まで知らなかったけど楽しそ
うだね、行ってみたいな！」と思う人も少なからずいると思います。
また、最近の若い人達は可愛いものや映えるものを好む傾向があるので、公園内に超絶景スポットを入れると人が集まると思いま
す。

今後、PRなどを行う際には、写真やイラストなどを増や
し、興味を持っていただけるように配慮していきます。
また、噴水のライトアップなどを行い、区の魅力的なス
ポットとなるように検討していきます。

ファミリースポーツ広場,フラワー
ガーデン,富士公園 ファミリースポーツ広場とフラワーガーデンを結ぶ橋が欲しいです！また、富士公園に昔あった遊具の橋をまた作って欲しいです！ ご意見として承ります。

44 綺麗に生まれ変わるのは素晴らしいと思う。 ご意見として承ります。 新田の森公園,葛西防災公園

公園の目の前に住んでおり、防災公園ゎ夜中まで騒ぐ人が居て正直困っています。トイレ使えないから行かないわけでゎなく、子
どもが遊ぶのにベンチにゎ飲みかけたものやゴミ、食べかけカップ麺やらなんやらで汚くなるのが悲しいです。
新田の森公園ゎ雑草だらけですが遊具ゎひとつ。でも
そちらが静かで好きな我が子もいます。整備されたらもっと良いですね！

利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

45 カフェなどできるのはうれしい。 ご意見として承ります。 全般に関すること

どんぐりの森みたいな場所が欲しい。クヌギなど丸い大きいどんぐりを増やして欲しい。子供の憧れのどんぐり、なかなかある公園
が少ない。アベマキ、クヌギ、この辺りを増やして欲しい。ローラー滑り台はメンテナンスが大変なのか、どんどん減っているがロー
ラー滑り台は子供が楽しみ、撤去されると悲しんでいるので、もっと復活してほしい。

ご意見として承ります。

https://www.city.edogawa.tokyo.jp/rdt/2022/1018_r4soureku.html
https://www.city.edogawa.tokyo.jp/e066/kurashi/kankyo/midori/torikumi/r4soureku.html
https://news.yahoo.co.jp/byline/komiyanobuo/20221104-00322342


総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答

46

総合レクリエーション公園は、確かに老朽化も目立ち少し寂しい印象もあるので、リニューアルさせるのは非常に良いことだと思い
ます。

基本構想に含まれていませんでしたが、有料でも良いのでドッグランができたらとても嬉しいです。お散歩マナーなどが問題にな
ることもありますが、犬の飼い主が集まりやすい場所ができれば、マナー周知や情報発信のハブとして活用することができると思
います。

そしてカフェができるのならば、犬連れでも利用できるようになるとうれしいです。店内に入らなくてもコーヒーなとが購入できる販
売カウンターがあると利用しやすいと思います。

あとテニスの練習ができる壁をもっといろんなところに作って欲しいです。サッカーや野球ができる広場は近隣に多いですが、気
軽にテニスの練習をできる壁がありません。葛西には２つテニススクールがありますし、近隣中学校にもテニス部があるので、テニ
スを楽しむ人は多いと思います。

私は産まれも育ちも葛西の江戸川区民ですが、素敵な公園がたくさんあることは江戸川区の自慢です。特色ある公園は、江戸川
区民だけでなく、区外の方々のお出かけスポットとしてもっとアピールしても良いと思います。

あと、葛西と言えばインドです！近隣のインド料理店とコラボして、公園でインドカレーランチ♪等、葛西エリアらしい楽しみ方を発信
したら、子連れファミリーだけでなく、より広い層に葛西＆江戸川区をアピールできるのではないでしょうか。ぜひカフェで本格イン
ドカレーランチの販売もご検討ください。

今後ますます充実していく江戸川区の公園、完成するのを楽しみにしています！

新左近川親水公園にドッグラン及びドッグカフェの整
備を検討していきます。
また、Park-PFIによる店舗、施設の設置や指定管理
業者によるイベント等により、すべての年代の方が楽し
めるように検討していきます。
テニスの練習場所については、ファミリースポーツ広場
の施設が老朽化しており、自由広場への移設を検討し
ていきます。
公園のアピールについて、区としても区外の方にも来
ていただけるように、今後も取り組んでいきたいと考え
ております。

全般に関すること

47 売店ができるのはうれしい ご意見として承ります。 フラワーガーデン
夜は不気味で怖い。
なんとかしてほしい

公園の照度を確認しながら、安全安心の公園づくりを
していきます。

48 時代遅れの公園が、新しくなるのには期待します。 ご意見として承ります。
子供の広場,西葛西少年野球広
場,南葛西少年野球広場,ファミ
リースポーツ広場,なぎさ公園,
全般に関すること

各公園には既得権があるのでしょうか。
一部の人しか使えない、野球場や相撲場はこの機会に、公園利用者の皆さんが使えるようにして下さい。
相撲場は使われてないのに場所がよすぎます。公園が勿体無いです。

ご意見として承ります。

49

区の施設に、他地域からの利用者を呼び込む事がコンセプトに入ってる様ですが疑問があります。区に住みたくなる公園である
べきでは無いでしょうか?
基本理念として商業施設が客を呼込む方策とは違うと思います。

区内の方だけでなく、区外の方々にも来ていただける
ような魅力あふれる公園として整備していきます。

富士公園

近隣ですが休日のバーベキュー場の匂いに困惑する時があります。
住宅地域の中に必要でしょうか?
臨海公園のバーベキュー場を多面的に機能的にし、利用しやすくして役割分担された方が良いと思います。

ご意見として承ります。

50 夜警備員を巡回させていただきたいです
今のところ、検討しておりませんが、照度や見通しの状
況を確認し、安全安心に配慮します。

フラワーガーデン

51

公園内にカフェを作ることに反対です。角野栄子記念館を作ったことでなぎさ公園が狭くなり、芝生面積が減りました。小さい子
供が多い地域なので何も建造物がなく走り回れる広い芝生が貴重です。カフェの分だけ公園が狭くなります。もし作るなら公園の
中より公園の周りにカフェやファミレスを誘致していただきたいです。近隣に住む地域住民としては人を呼び込むよりも静かな環
境を守ることを優先してもらいたいと思います。

開園から３０年程度が経過し、老朽化が進んでいるた
め、リニューアルが必要な状況となっております。今ま
でのイメージを大切にし、極力既存の緑を残しながら
老朽化したところを中心に、より魅力を高めた公園とし
て整備していきます。
また、利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮
を検討していきます。

フラワーガーデン,富士公園,な
ぎさ公園

子供が駆け回れる広い芝生の維持管理を希望します。遊具、トイレ、バーベキュー竈などは新しく作らず今あるものを面積を広げ
ずに改修してください。ビニールシートを広げてお弁当を食べる場所が欲しいのです。集客するために公園内にカフェなどの建造
物を作られると、地域の閑静な環境が乱され本来の公園の意味がなくなるので本末転倒だと思います。土建屋さんが儲かるだけ
で近隣住民には迷惑な気がします。

ご意見として承ります。

52
公園全てがつながるのはたのしみです。民間に運営を任せることは良いことかと思いますが、利益にとらわれず今の自然を生かし
ていただきたいです。

既存の緑を大切にしていきます。 新左近川親水公園

新左近川親水公園に、カワセミが来ています。
リニューアル後も野鳥が来られる環境にしていただきたいです。
また、夏場の夜遅くに花火をする人がいて眠れない時があります。
カフェを設置される場合は、営業時間のご配慮をお願いします。

既存の緑を大切にしていきます。
利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

53

概ね賛成。
で、角野ってだれ？
これはいらないのでは？
知らないし。
何か談合でもあるのかなぁ？

角野氏は区にゆかりのある児童文学作家です。 なぎさ公園

もう令和5年にオープンするんですね
じゃ聞くなよ
反対意見が意味ないですね

児童文学館は令和5年にオープン予定です。

54

江戸川区は公園や緑が多く、子育て環境が充実していて、とても住みやすい街です。今回のリニューアルにはとても期待していま
す。
地元住民としては、プールガーデンがなくなってしまったことが非常に残念です。

ご意見として承ります。
プールを新たに作ることは検討しておりませんが、虹の
広場のじゃぶじゃぶ池については改修を、フラワーガー
デンのじゃぶじゃぶ池については、継続利用を検討して
いきます。

全般に関すること
この公園内にバスケットゴールを設置してほしい。
野球、サッカー、テニスをする場はあるけど、バスケをする場がないので。

新たなバスケットボールコートを計画しておりません
が、葛西防災公園に多目的コートがありますので、こち
らを活用してください。

55 売店ができるのはうれしい ご意見として承ります。 フラワーガーデン
夜は不気味で怖い。
なんとかしてほしい

公園の照度を確認しながら、安全安心の公園づくりを
していきます。

56
リニューアルする事には賛成ですが、今の子供達の遊び場所が工事によって限られてしまい、残った公園に子供が集中してしま
い、事故や怪我につながるので、工事期間中に子供達が遊べるような安全な場所など案内してほしい。

ご意見として承ります。 全般に関すること

トイレ内に必ずおむつ替えの台と、個室に小さな子供を座らせておくイスを設置して欲しい。古い公園にはそういったものも無く、利
用の際とても困りました。なので、リニューアルするなら、おむつ台は必ずつけて欲しい。大きな公園なら簡単な授乳室等もあると、
小さな子を連れた方にも安心して利用してもらえると思う。特に売店の横など。

ご意見として承ります。

57

実施に異論はないが、人が集まることによる、
・駐車場等の必要性の検討、および整備
・周辺住宅における生活道路が路上駐車による支障
・何より、区民が公園（公縁）を優先的に利用できる仕組み
を検討して頂きたい。

計画的に工事を行うことで、工期を短縮し、工事範囲
は部分閉鎖となるように検討していきます。
また、公園利用者向けの駐車場につきましては、増設
を検討していきます。

全般に関すること



総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答

58

スケートボード場の設置に反対です。スケートボード場を区内に作るのであれば、人の住んでるエリアではなく、葛西臨海公園の
カヌーセンターの横等が適切であると思います。スケートボード場を作る場合は、近隣住民に対して公園リニューアル意見募集と
いう題名ではなく、スケートボード場設置の題名で意見募集すべきと考えます。

スケートボード場については、利用時間や人数の制限、
指導員の配置などを引き続き検討していきます。

新左近川親水公園
鳥がいて自然と共に穏やかに過ごせる事が魅力なエリアであると思っています。このエリアの住民で賑わいを求める人は少数で
はないかと思います。地域住民の穏やかな生活に影響を及ぼすスケートボード場の設置は反対です。

スケートボード場については、利用時間や人数の制限、
指導員の配置などを引き続き検討していきます。

59

公園を多くの方に活用いただくことは大変よいことと思いますが、外部からの人が入ることによる環境の破壊（ごみ問題）、治安の
悪化、の対策もしっかり考慮した計画としていただきたいです。また、長い期間の工事による制限で現状の公園としての機能も妨
げられます。現状、角野栄子児童文学館の工事に伴い、子供たちの遊具が減って遊び場が少なくなっていることや、工事による景
観の衰退は否めません。地元の住人としては心地よい空間デザインと運用に期待します。

公園の環境につきましては、利用状況を確認しつつ、
騒音やゴミなどに配慮を検討していきます。
角野栄子児童文学館の周囲については、現在リ
ニューアル工事中で今後公園として遊具等が整備さ
れる予定です。

フラワーガーデン,全般に関する
こと

フラワーガーデンの噴水は夏場、子供たちのプール替わりとなってます。プールガーデンが無くなり子供たちが衛生的な観点から
安心して水遊び出来る施設を別の場所に設けて欲しいです。

本事業では、プールの設置を検討しておりません。

60
区の公園として、近隣の住民が最優先される公園であって欲しい。衛生管理、治安管理、環境維持との費用対効果が気になりま
す。かえって経費がかかると言うことが無いよう試算して計画を。

区内の方だけでなく、区外の方々にも来ていただける
ような魅力あふれる公園として整備していきます。
また、民間の資金や手法を最大限に活用し、費用削減
を検討していきます。

全般に関すること 植栽業者の仕事が雑
モニタリング調査などを行いながら、区もしっかりと管
理していきます。

61

公園を整備すること自体は賛成ですが、近くに区外から多くの人が訪れる葛西臨海公園もあるので、わざわざ区外の人を呼ぶよ
うな変更は不要だと思います。かえって路上駐車が増えたりすると住民としては迷惑ですし、角野栄子児童文学館のようにせっか
くあった自然を破壊して施設を作るのも良くないと思います。

区内の方だけでなく、区外の方々にも来ていただける
ような魅力あふれる公園として整備していきます。
また、公園利用者向けの駐車場につきましては、増設
を検討していきます。
整備については、既存の緑を大切にしていきます。

ファミリースポーツ広場,フラワー
ガーデン

これら二つの公園は交通量が非常に多い環七で分断されているので、なぎさ公園と富士公園間のような橋があるとジョギングや
散歩のコースとして最適になり住民にとっては非常に利便性が高くなると思います。真に区民のための事業を行うつもりがあるの
でしたら是非ご検討ください。

本事業では、検討しておりません。

62 賑わい創造しながら財政負担を軽減するという構想は良いと思いました。 ご意見として承ります。 ファミリースポーツ広場,フラワー
ガーデン,全般に関すること

普段からウォーキングでフラワーガーデンや富士公園で過ごすことが楽しみで、公園を愛する住民として意見させていただきます。
残して欲しい設備は、夏場は子供たちで賑わうフラワーガーデンの噴水エリア、テニスの壁打ちゾーン(要改修)、地味ですが富士
公園の丘も見晴らしがよくて朝のお散歩コースとして大好きな人が多いと思います。
新設してもらえるなら、ボールを蹴ったり投げたりできる自由度のある広場(今は少ないので)、壁に向かって1人でもサッカーや野
球の練習ができるようなネットか壁のような設備(意外とないんです)が欲しいです。公園は子供が遊ぶ遊具や健康器具があるだ
けでも楽しめますが、自由にスポーツができる場所としてもあって欲しいです。
中でも切に思うのは、球技の練習ができる広めの場所が欲しいです。
サッカーコートやテニスコートは予約するのに倍率が高いので、抽選に漏れた人でも、1人でも、2、3人でも、そこに行けば自由に
利用できたり交流が生まれたりするような、フリーの球技ゾーン。それぞれのコートは壁やネットで囲まれていて、地面は人工芝だっ
たりコンクリートだったり、バスケットゴールがあるゾーンもあるといいなと思います。競技ごとの区分けがある程度あれば、安全で
活気のある場所となると思います。とくにバスケットゴールがある公園は本当に都内でも少ないので、遠方からも来る人がいると
思います。

壁打ちテニスコートについては、ファミリースポーツ広
場の施設が老朽化しており、自由広場への移設を検
討していきます。

63

①公園内施設に太陽光パネル採用や、インド人文化の「光の祭」とクリスマスマーケットを上手く組み合わせイベントスペースで葛
西地区独自のイベントを行うことが出来たら良いと感じました。

②地域住民主体で活用するエリア内に子育て世代にもシニアにも優しいバリアフリーのスペース確保されたカフェ・売店の一画
に貸し会議室をつくり定期講習会(介護の相談、育児の相談、ワクチン接種会場…)など多様化な施設の設備。

太陽光パネルについては、設置を検討していきます。
また、Park-PFIによる店舗、施設の設置や指定管理
業者によるイベント等により、すべての年代の方が楽し
めるように検討していきます。

虹の広場,西葛西少年野球広
場,自由広場,新田の森公園,葛
西防災公園,全般に関すること

①エリア全体に喫煙ブース…喫煙者が多く、受動喫煙に対して気になるため

②新田の森公園の周辺整備…見通しが良くなく、新田住宅の交差点で一時停止事故や速度超過する車が多い。またバス停付
近の動線が良くないことや玉砂利道は雨天時滑りやすく、周辺歩道も雨水が溜まりやすい。保育施設に向かう電動自転車も速度
を下げないで進んでくるため、歩道を広く確保し、歩行者道と自転車道と車道をハッキリとさせて欲しい。

③地域住民主体エリアのコインパーキングの設備…テニスコートが路上駐車する人が増えて地域の妨げになっている。

④公園ウェブカメラ設営と区サイト上での活用…防犯や四季の感じる風景を見れるようにする(他で紅葉や桜の開花情報でアッ
プされているのをみて江戸川区にもやって欲しいと感じました。)

⑤公園全体的に管理者が区のSNS(Twitter・Instagram)を活用したイベントや四季や動物に関してのお便り発信。

⑥地域の小学校や地域住民向けイベントで葛西警察による自転車講習会

ご意見として承ります。
区のホームページやSNSなどを現在も行っております
が、今後は指定管理業者とともに、より効果的なPRを
検討していきます。
指定管理業者によるイベント等により、すべての年代
の方が楽しめるように検討していきます。

64
代々木公園や駒沢公園のように食のイベントができるような公園。
水遊びが充実している公園。噴水の中に入れる公園。

Park-PFIによる店舗、施設の設置や指定管理業者に
よるイベント等により、すべての年代の方が楽しめるよ
うに検討していきます。
また、虹の広場のじゃぶじゃぶ池については改修を、フ
ラワーガーデンのじゃぶじゃぶ池については、継続利用
を検討していきます。

虹の広場,フラワーガーデン

65

カフェ等の新設により一日中遊べる公園になるのではという期待があった。ただ、子供が走り回れるような何もない広場や丘など
はある程度残していただき、子どもたちが自由に伸び伸びと遊べる環境作りを意識していただきたい。また、交通公園のような設
備もできると魅力的だと思う。

開園から３０年程度が経過し、老朽化が進んでいるた
め、リニューアルが必要な状況となっております。今ま
でのイメージを大切にし、極力既存の緑を残しながら
老朽化したところを中心に、より魅力を高めた公園とし
て整備していきます。

フラワーガーデン,富士公園,な
ぎさ公園

じゃぶじゃぶ池の拡大や増設をしてほしい。
遊具の老朽化になどにより修理で遊べない期間が長くある印象があり、基本的な遊具をもう少し増やしてほしい。
公園内は自転車移動禁止だが、スピードを出して自転車に乗ってる人も多く、危険なのでもっと周知を行なってほしい。

虹の広場のじゃぶじゃぶ池については改修を、フラワー
ガーデンのじゃぶじゃぶ池については、継続利用を検
討していきます。
遊具につきましては、指定管理業者が適切に維持管
理を行ってまいります。
また、遊具の設置等を検討していきます。
自転車の利用については、今後もルールの周知を検
討していきます。

66

現在が非常に良いので、民間委託よって、動線やルールやインクルーシブデザインで逆に不便になるようなことがないようにして
ほしい。葛西臨海公園の良い所（自由度が高い、テント貼れる、出店が多い、スタバ）と悪い所（駅内と園内の店舗がイケてない
（金額、品揃えメニュー数、動線）を是非参考にしてほしい。

モニタリング調査などを行いながら、区もしっかりと管
理していきます。

虹の広場,フラワーガーデン,新
左近川親水公園

臨海町側から新左近川への横断歩道が少ない（新左近橋の真前にほしい）。新左近川の南川の遊歩道が水捌けが悪い。BBQ
場は民間に任せて高額?オシャレ（チャラい）になりすぎず、今のように地元民が自由に使いやすいものにしてほしい。カヌー場は
もっと店舗orキッチンカーが来ると良い。ローズガーデンなどじゃぶじゃぶ池は期間を延長してほしい、着替えのために隠れられる
orテント張れる場所を増やしてほしい。カフェだけでなくテイクアウト（成城石井など）もほしい。水辺の生き物とさらに触れ合えると
良い。

遊歩道の水はけについては、担当部署に現地を確認
するように伝えます。
新左近川親水公園に店舗やキッチンカーの設置を検
討していきます。



総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答

67
これだけ広大な公園は他にない魅力であるとともに区民の自慢です。基本構想案には大賛成です。区内外の人にとってますます
魅力ある公園になることを期待しています。

ご意見として承ります。 フラワーガーデン,富士公園
角野栄子記念館により遊具のある公園が減りました。富士公園の遊具は維持してほしいです。また富士公園の遊具についてメン
テナンス中で利用できない期間の短縮をお願いしたいです。

なぎさ公園については、現在リニューアル工事中で閉
鎖されていますが、工事の中で改めて植栽工事や新し
い遊具の設置が行われる予定です。
また、遊具の設置等を検討していきます。

68

マクドナルドを建ててほしいです
西葛西駅前は1キロほどあり気軽にいける距離ではなく
葛西橋通りの店舗はさらに遠くて不便です
建てていただければ若者で賑やかにもなると
思います

ご意見として承ります。 新田の森公園,葛西防災公園
新田の森公園の街灯の電気が夜でも消えてるので
交換？していただければ安心して犬の散歩ができます

現地を確認の上、対応します。

69
区の公園として、近隣の住民が最優先される公園であって欲しい。衛生管理、治安管理、環境維持との費用対効果が気になりま
す。かえって経費がかかると言うことが無いよう試算して計画を。

区内の方だけでなく、区外の方々にも来ていただける
ような魅力あふれる公園として整備していきます。
また、民間の資金や手法を最大限に活用し、費用削減
を検討していきます。

全般に関すること 植栽業者の仕事が雑
モニタリング調査などを行いながら、区もしっかりと管
理していきます。

70

若い人を呼び込むためのスケボーパーク大賛成、バスケットボールのコートの併設の検討もお願いします。
江戸川区の北部にはバスケットゴールがあるのに、南地区にはありません。ミニバス活性化、中学生が路上でボールをつくことに
よる騒音防止のためにも、是非是非ご検討ください。

スケートボード場につきましては、新左近川親水公園
で検討していきます。
新たなバスケットボールコートを計画しておりません
が、葛西防災公園に多目的コートがありますので、こち
らをよろしかったら活用してください。

よい子の広場,南葛西少年野球
広場

良い子の広場、草が多く防犯上、子供をつれていきたくない。タクシー運転手のトイレ利用も多く、娘をつれていきたくない。ここに
ぜひバスケット施設をお願いしたい。
野球場は観戦できるような施設、子供達が練習している間に親が待てる施設を作ってほしい。

新たなバスケットボールコートを計画しておりません
が、葛西防災公園に多目的コートがありますので、こち
らを活用してください。

71

レクリエーション公園沿いに住んでいる子育て世帯です。
収益を賄わないと公園維持が困難なのは容易に想像できますが、公共の公園だからこそ誰もが利用可能な形の額にして頂きた
いです。（区内外で利用料を分けるなど）
また現存の広場はできるだけ保持し、今後も子供達が何もない広場で自由に遊べる（あえて遊具を設置しない）様にしてほしい
です。駆け回る様な広さの公園が近年本当に少なくなっているので。
また、カフェ事業はスターバックス以外で江戸川区や近隣事業者が希望です。上野公園など軽食の飲食店が整備されすぎて全く
日本的な良さ（公園のおでん売ってるような売店）がなくなり、画一的にどこにいってもスターバックスで、つまらなさすぎます。大
手だから多少赤字でも運営に支障がないのが理解できますが、せめて国内初事業者にして頂きたいです

Park-PFIによる店舗、施設の設置や指定管理業者に
よるイベント等により、すべての年代の方が楽しめるよ
うに検討していきます。
開園から３０年程度が経過し、老朽化が進んでいるた
め、リニューアルが必要な状況となっております。今ま
でのイメージを大切にし、極力既存の緑を残しながら
老朽化したところを中心に、より魅力を高めた公園とし
て整備していきます。

全般に関すること

72
プールガーデンがなくなってかなり悲しいです。
子どもが安心してまず遊び出来る所も再検討いただけないかなぁと思います。

プールを新たに作ることは検討しておりませんが、虹の
広場のじゃぶじゃぶ池については改修を、フラワーガー
デンのじゃぶじゃぶ池については、継続利用を検討して
いきます。

ファミリースポーツ広場,フラワー
ガーデン,富士公園,なぎさ公園

トイレが端っこで木で覆われてる箇所があり子どもを遊ばせている所から遠いと行かせにくかったです。（フラワーガーデンエリ
ア）
子どもが遊ぶエリアは、ファミリースポーツエリアの様に真ん中にトイレがあった方が見渡しやすく助かると思います。
また、木で覆われてるせいかトイレ裏で制服きた子たちの如何わしい行為を夕方目にする事も多かったです。

週末にたまにキッチンカーなどが来ていたり、お祭りの日はピクニックの気分で行きますが…開催されるエリアは座る所が少なく
芝生も少し遠いので少し座りにくいです。

富士公園の大きな遊具がなくなり、やはり悲しく思います。
BBQの区画は、コロナ対策も含めて隣との区画をわかりやすくしてもらえると嬉しいです。
管理棟までが遠く感じたりします。
ちょっと不足を買うにもお店までが遠いのでちょっとした売店があると助かるのかもしれません。（管理棟の人は、あまり愛想のな
い感じです）
相撲場は、活躍されてるイベントがあるのでしょうか？
せっかくあるのに勿体ない気がしています。
大通りの近くのいい場所なのに。

剪定等を行い、見通しや明るさについて、確認し、安全
安心に利用できるよう、改修を検討していきます。
キッチンカー等を利用しやすいように検討していきま
す。
遊具については、設置や再配置等を検討していきま
す。
バーベキュー場については、リニューアルを検討してい
きます。

73

本案件に、多くの区民がウォーキングや通勤通学で利用している清新町から葛西臨海公園までの緑道が入っていないことが気
になります。この緑道も、区民だけでなく、球技場に向かう区外の人も利用している道で、さらに、臨海公園まで距離のある緑道の
ため、途中に休憩施設、カフェがないことや、所々剥がれている歩きにくい石貼りが気になります。
もう1点、西葛西駅前の駐輪場不足に子供の広場を活用してほしいです。詳しくは問５に書きますが、公園を整備するなら駐輪場
問題も組み込み、総合的な解決をお願いします。
民間の協力を得てカフェができるならば、駐輪場も西葛西駅近辺のビルの協力を得て、コインパーキングをわずかな隙間でも作
るなど、官民一体となって解決をしてください。

一定のまとまりとして、二つの公園を対象として計画し
ました。ご意見の石貼りについては、担当の方で現地
を確認します。
公園利用者向けの駐輪場を整備し、シェアサイクルな
ども検討していきます。

子供の広場

西葛西駅前の駐輪場不足に子供の広場を活用してほしいです。駅前地下駐輪場は、子供載せ自転車はすぐにいっぱいになって
しまい、駐輪できず、西駐輪場に行っても満車で駐輪できず、東駐輪場までいかねばならず、時間ロスをすることが多くあります。
子供がいるからこそ、一番近い地下駐輪場に止めたいですが、ほぼ止められず、本当に困っています。この辺の整備が解決してい
ないのに、区外からの人を呼び寄せることにお金を使うのは、、と思ってしまいます。区外の人から西葛西の駅に来て欲しいなら、ま
ずは駅前の整備、特に駐輪場の整備をお願いします。子供の広場や、清新町に行く歩道橋の下にでも、子供載せ自転車の止めや
すい駐輪場を整備してくれれば、もう少し違法駐輪は減ると思います。無駄に広い公園や植栽があるのに、どこも駐輪禁止と書か
れてばかりで、生活している身からするとストレスフルです。今回の整備には、駐輪場を含めた検討を是非お願いします。

公園利用者向けの駐輪場につきましては、設置を検討
していきます。

74
リニューアルする事には賛成ですが、今の子供達の遊び場所が工事によって限られてしまい、残った公園に子供が集中してしま
い、事故や怪我につながるので、工事期間中に子供達が遊べるような安全な場所など案内してほしい。

ご意見として承ります。 全般に関すること

トイレ内に必ずおむつ替えの台と、個室に小さな子供を座らせておくイスを設置して欲しい。古い公園にはそういったものも無く、利
用の際とても困りました。なので、リニューアルするなら、おむつ台は必ずつけて欲しい。大きな公園なら簡単な授乳室等もあると、
小さな子を連れた方にも安心して利用してもらえると思う。特に売店の横など。

ご意見として承ります。

75
良いことが多い構想とは思いますが、活性化の追求に力点を置くと従来の緑がかなり減って、ポイ捨てゴミが増える懸念が生じま
す。ご配慮をお願いしたいです。

利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

なぎさ公園

長年気に入っていた、河津桜の下にあった、イングリッシュガーデン風のコーナーあたりが、先日あっさりと伐採される光景を見てと
ても辛かったです。丹精込めてできていた風景をこんなに簡単に潰してしまうのか、とその時は落ち込みました。変わるからには緑
豊かで散歩に居心地の良い場所になってもらいたいと願いました。

ご意見として承ります。

76
良いことが多い構想とは思いますが、活性化の追求に力点を置くと従来の緑がかなり減って、ポイ捨てゴミが増える懸念が生じま
す。ご配慮をお願いしたいです。

利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

なぎさ公園

長年気に入っていた、河津桜の下にあった、イングリッシュガーデン風のコーナーあたりが、先日あっさりと伐採される光景を見てと
ても辛かったです。丹精込めてできていた風景をこんなに簡単に潰してしまうのか、とその時は落ち込みました。変わるからには緑
豊かで散歩に居心地の良い場所になってもらいたいと願いました。

ご意見として承ります。



総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答

77
魅力的な構想案だと思いました。
動画で言っていた通りに実現されるといいです。

ご意見として承ります。 フラワーガーデン,富士公園,な
ぎさ公園,新左近川親水公園

総合レクリエーション公園の動線がつながっていないのが分かりづらいです。
江戸川区に引っ越してきたばかりの時、新左近川親水公園と良い子の広場などその辺りが繋がっているかと思ったら繋がってい
なくて地図を見なければ行けませんでした。
一般道に出なきゃだめだったり、階段を登ったりすごく不便でした。

ポニーランドから出ているはなちゃん・あおくんの運行距離が短すぎると思います。
江戸川区以外からくる人も多いと思うので西葛西駅からレクリエーション公園沿いになぎさ公園まで走ってくれるといいなと思い
ます。

フラワーガーデンのステージ昔はそこでイベントなどをしてたのでしょうか？
客席に座ると奥のバラ園だったり噴水だったりとってもいい景色が見えるのに
イベントをやってるところを一回も見たことがありません。なんだかもったいないなと思います。
客席の老朽化も気になりますし。

動画内にあった新施設スケートボード場
若者だけではなく、子どもたちが安心して使える場所だといいです。
その外周にでもインラインスケートをする場所があればとても嬉しいです。
インラインスケートをする場所が近くに全くないので。
篠崎のほうのスポーツランドでみたことはありますが、あまりにも遠くて
車のない世帯には無理でして。。。

富士公園にメインとなる遊具がないので何か一つでもあればと。休日あれだけ多くの子どもたちがくるなら、もう少しアスレチック
的な木の遊具があってもいいかなと。
春は桜、夏になるとクマゼミが鳴いていたり、秋には栗の味がなっていたり、冬雪が積もると富士公園の丘でソリ滑りができたりと
ても魅力的で大好きな公園なので何十年先まで多くの人で賑わう場所であってほしいです。リニューアル楽しみにしております。

回遊性とつながりを高めるようなわかりやすいサインを
検討していきます。
パノラマシャトルについては、公道を走る仕様になって
いないため、既存のルートのみの運行となります。
フラワーガーデンのステージについては、現在は地元
のお祭りなどで活用されており、今後は修繕などを行
い、指定管理の中でイベント等で活用を検討していき
ます。
新左近川親水公園でスケートボード場を検討していき
ます。
遊具については、設置や再配置等を検討していきま
す。

78 カフェを20年ほどで解体することを前提に計画する意味が分からない
都市公園法に基づくPark-PFI制度の事業期間が最
長２０年と定められているため、解体を前提としていま
す。

富士公園 小高い丘は残してほしい 富士公園の丘については、残していきます。

79

目的やコンセプト、また事業手法についても概ね同意します。
懸念として挙げるとすると、今回公園の数が非常に多く、複数社による事業参画になった場合、もう少し具体的な全体コンセプト
が必要かと思いました。
また、デザインビルド方式とのことでしたが、デザインについはコンペでも良いかなと思いました。

過去から未来へたくさんのご縁・つながりが生まれる
個性あふれる公園群をコンセプトにしています。詳しく
は基本計画（案）をご覧ください。
なお、本事業の事業協力者につきましては、令和４年６
月に、代表企業：大和リース株式会社、構成企業：株
式会社戸田芳樹風景計画、株式会社日比谷アメニス
を選定しました。

虹の広場,自由広場,新田の森
公園

【虹の広場】
・道路からは閉鎖的なので、もう少し解放感を持たせてほしい。
・イベント対応が可能な設えとしてほしい。
【自由広場について】
・夜間でも南北に通り抜けられるルートを確保してほしい。
・また、ベビーカー等が入りやすいよう適当な箇所にスロープを設置してほしい。
【新田の森公園】
・雑草が鬱蒼としげり、側道は陰になっており、路上駐車が多数停まっていて、安全面で非常に課題があると感じる。
・また、虹の広場通りの歩道が狭く、すれ違うのが難しい状況。
・上記を踏まえ、自由が丘の緑道のように、解放感がある歩行区間として整備いただけると非常に魅力的な街並みを形成できると
思う。

ご意見として承ります。
虹の広場につきましては、アプローチステップを新設
し、開放感のある設えを検討していきます。
指定管理業者によるイベント等により、すべての年代
の方が楽しめるように検討していきます。
新田の森公園については、剪定等を行い、見通しや明
るさについて、確認し、安全安心に利用できるよう、改
修を検討していきます。

80

基本構想案、拝見いたしました。どの公園も子どもが赤ちゃんの時から頻繁に利用させて頂いており、それぞれとても魅力ある公
園が多いと感じておりました。リニューアルがとても楽しみです。

基本方針にも共感しています。
障害の有無~にかかわらず楽しめる公園とのことですが、インクルーシブ遊具などは導入されるのでしょうか。現在も子ども達が楽
しめる遊具が多く充実しているのですが、肢体障害のお子さんも楽しめるような遊具やコンセプトがあれば良いなとも感じており
ます。また防災に関しても、インターネットで話題になった江戸川区のハザードマップのように浸水のリスクをわかりやすく伝える工
夫などが具体的にあったら良いなと感じました。
スケートボードを楽しめる施設ができるのは楽しみです。団地の敷地内や高架下で苦情を言われながら練習している少年たちが
堂々と、そして安全に練習出来ると良いです。

遊具の設置等を検討していきます。
また、浸水リスクなど防災についてわかりやすく伝える
ような工夫を検討していきます。
スケートボード場については、新左近川親水公園で検
討していきます。

新田はらっぱ公園,ファミリース
ポーツ広場,フラワーガーデン,
全般に関すること

新田はらっぱ公園　緑が多いが、道路から影になってしまい見通しが悪い部分があると感じます。

ファミリースポーツ広場　テニスコートのフェンスを越えてボールが道路、南葛西少年野球広場まで飛んでいくのが心配です。相撲
場がもっと活用されれば良い。トイレの屋根部分に小学生以上の子どもたちが登れてしまうので危険を感じます。トイレ自体も入
口が遊具広場から裏手になり
目が届かない配置なので犯罪が起きやすい構造だと感じています。遊具、砂場付近に日陰がなく、真夏は子どもの熱中症予防の
ために利用を控える親御さんが多かったです。

フラワーガーデン　薔薇園とじゃぶじゃぶ池が同じスペースにあるため、カメラを構えていると薔薇を撮影している利用者なのか、
子どもたちの水着姿を撮影している犯罪者なのかわかりにくい。小学生くらいになると親の姿はなく、男女問わず下着姿で夕方遅
くまで遊んでいることも多いです。怪しい人がいて警察署に巡回をお願いしたこともあります。また、じゃぶじゃぶ池ではない噴水に
も夏の混雑時には大人も子どもも入って水浴びしているのもよく見かけます。同じスペースにじゃぶじゃぶ池も噴水もあるため、
ルールがわかりにくいのではないかと思います。

全般、特に遊具のあるスペースは小さな子どもや年配者と小学生などの活発に遊ぶ子どもたちが入り混じり、ぶつかったり怪我を
したりする危険を感じる場面があります。各年齢対象の遊具をゾーニングして配置したり、そのスペースの利用優先者を明記して
いる公園や施設も区外で見かけるのでそのような方法も取り入れて頂けたら良いのではないかと思いました。

ご意見として承ります。
剪定等を行い、見通しや明るさについて、確認し、安全
安心に利用できるよう、改修を検討していきます。
ファミリースポーツ広場については、全面的なリニュー
アルを検討していきます。

81
左近川の堤防撤去工事は、最終的に堤防を撤去して荒川との繋がりを断つのか繋ぎっぱなしなのか知りたいです。
工事期間を分散させて常にどこかが使えるように工事してほしいと思います。

新左近川の堤防工事は今回計画には含みません。
既存の水門を撤去し、新たな水門を作る工事のため、
河川の繋がりは継続します。
工事期間については、計画的に工事を行うことで、工
期を短縮し、工事範囲は部分閉鎖となるように検討し
ていきます。

新左近川親水公園 点在している遊具（トレーニング器具）の使い方の案内板をわかりやすくしてほしいです。 ご意見として承ります。



総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答

82 さすが江戸川区だと感心しましたし、応援しております。 ご意見として承ります。 フラワーガーデン

四季折々の植物と水遊び場があり、家族みんな大好きな公園です。水遊び場に、屋根といいますか、日陰で水遊びがしたいです。
日光浴の効果もわかるのですが、七月八月はとにかく暑いので、日陰で水遊びができる環境がほしいです。
周りのお母さん達ともよくこの会話になります。
日陰があれば猛暑日でも遊びやすいのではと考えます。
よろしくお願いします。

虹の広場のじゃぶじゃぶ池については改修を、フラワー
ガーデンのじゃぶじゃぶ池については、継続利用を検
討していきます。
虹の広場は木陰などもありますので、よろしかったらご
活用ください。

83 どんな公園や施設が出来るのか今から楽しみです。 ご意見として承ります。 全般に関すること

全部の公園ではなくても子供や高齢者、障害者も含めてみんなの公園になるように介護食の様なトロミのある飲料や食事、刻ま
れた物やペースト状のものなど種類は限られていても楽しめる工夫があるといいなと思いました。
インドの方も多く宗教上制限がある方々にも飲食できるお店があると距離が少し縮まるのかなと思ったりしています。

ご意見として承ります。

84 とても良い、新しくリニューアルして欲しい ご意見として承ります。 新左近川親水公園

江戸川区にはスケボーができる公園がないので、必ず作って欲しい
騒音も時間を決めてやれば特に問題ないと思う
利用者同士がマナーを守って使う

新左近川親水公園でスケートボード場を検討していき
ます。

85 区の顔となる公園をたくさん作って下さい ご意見として承ります。 ファミリースポーツ広場

相撲場はあそこにはいらない。
昭和の公園で古臭い
あそこにはカフェなどオシャレな施設を作って欲しい

ファミリースポーツ広場にベーカリーやレストランの設
置を検討していきます。

86

基本構想は区が作っていいと思う。
住民の意見はいろいろあると思うが全て聞いていたらまとまらない
コンセプトを決めて区主体で事業を進めて欲しい

ご意見として承ります。 ファミリースポーツ広場,新左近
川親水公園,全般に関すること

コンセプトを決めて区主体で事業を進めて欲しい
ファミスポの相撲場はあそこにはいらない、あまり使われてないので移設や撤去して欲しい。オシャレなカフェなどがあるといい
新左近にはスケボーをつくってほしい。江戸川区ではスケボーはこの公園でできますと言える方が良いと思う。いろんなところでや
られると迷惑です。

ファミリースポーツ広場ベーカリーやレストランの設置
を検討していきます。
新左近川親水公園でスケートボード場を検討していき
ます。

87 税金を使って再整備するなら、管理費ががからないよう施設を減らした方が良い
民間の資金や手法を最大限に活用し、費用削減を検
討していきます。

全般に関すること

例えば、トイレは多すぎるので少なくする
古い施設は撤去して、芝生だけでもいいと思う
野球場は多目的広場にして欲しい

ご意見として承ります。
トイレについては、改修や位置の見直しを検討していき
ます。
野球場については、野球利用を前提としていますが、
指定管理の中でさまざまなイベント等で利用ができる
ように検討していきます。

88

南葛西に住んで45年、山の公園が富士公園になり、フラワーガーデンができて公園を中心に南葛西は発展してきました。今回の
リニューアル構想はとても画期的です。区外の人からは緑の多さが印象的なようです。江戸川区の誇れる公縁づくりに期待してい
ます。

ご意見として承ります。 ファミリースポーツ広場

トイレが暗くて汚く、安心して利用することができません。子連れが多いのでできる限りきれいで明るいトイレにして頂きたいです。
土俵まわりのベンチは溜まり場と化しています。そこで飲み食いし、ゴミを放置することは日序茶飯事です。夜間は観覧席、土俵に
立ち入れないようするか、土俵を撤去するかだと考えます。

ファミリースポーツ広場については、全面的にリニュー
アルを検討していきます。

89

江戸川区が運営する公園用の駐車場と
使いやすい、広場、公園としての機能が
それぞれにあると
より人が集まって良いのではないかと思います

緑も必要ですが、野放しで、虫も多すぎるような形だと誰も来ようと思わないと思います

開園から３０年程度が経過し、老朽化が進んでいるた
め、リニューアルが必要な状況となっております。今ま
でのイメージを大切にし、極力既存の緑を残しながら
老朽化したところを中心に、より魅力を高めた公園とし
て整備していきます。
また、整備後の管理もしっかりと行ってまいります。

新田の森公園

駐車スペースと適度な広さ。
雑草や木が多すぎると思います

新田の森公園にも運動する場所があると良いと思います

剪定等を行い、見通しや明るさについて、確認し、安全
安心に利用できるよう、改修を検討していきます。

90
船橋アンデルセン公園や清水公園の様に、アスレチックコースがあると親子楽しめると思います。また高齢者の方が楽しく運動で
きるように、裸足で石を踏むツボに効く石のコースなども。水遊びを自由に楽しめる工夫なども。

ご意見として承ります。 ファミリースポーツ広場,フラワー
ガーデン,富士公園,なぎさ公園

公園内での自殺を何度か耳にしています。公園で自殺が無くなるように、自殺防止のライトやトイレの工夫もして欲しいです。
バラ園のバラはとても綺麗でいつも楽しみにしています。

安全安心に利用できるように検討してきます。

91 駐車場と桜並木をつくるのが良いと思います ご意見として承ります。 新田の森公園

新田の森公園の前の交差点。

古いトイレと交差点内の下水道のマンホールからたまに
強烈な臭いがします

臭いがある場所は人が寄らないと思いますので、是非改善して欲しいです

トイレについては、改修を検討していきます。

92

江戸川区が運営する公園用の駐車場と
使いやすい、広場、公園としての機能が
それぞれにあると
より人が集まって良いのではないかと思います

緑も必要ですが、野放しで、虫も多すぎるような形だと誰も来ようと思わないと思います

開園から３０年程度が経過し、老朽化が進んでいるた
め、リニューアルが必要な状況となっております。今ま
でのイメージを大切にし、極力既存の緑を残しながら
老朽化したところを中心に、より魅力を高めた公園とし
て整備していきます。
また、整備後の管理もしっかりと行ってまいります。

新田の森公園

駐車スペースと適度な広さ。
雑草や木が多すぎると思います

新田の森公園にも運動する場所があると良いと思います

剪定等を行い、見通しや明るさについて、確認し、安全
安心に利用できるよう、改修を検討していきます。

93

江戸川区は多くの公園があり区民にとっては一年中憩いの場で公園の近隣に住宅街が多くなっており週末の利用者は多い。公
園内も随時改修工事等されているが使用されていない所も少なくないので今回の構想で有効利用できるように区民の意見を取
り上げてもらいたいです。

計画的に工事を行うことで、工期を短縮し、工事範囲
は部分閉鎖となるように検討していきます。

新左近川親水公園

オリンピック以前はスワンボートがありよく子供たちが利用していたが、カヌー競技場が決まってからはカヌーだけになり利用しづら
くなった。ボート利用の時よりもカヌーの利用者は減少して賑わいが減少している。一方で公園内のデイキャンプ場は賑わっており
週末の利用者は一杯である。カヌー・ボートや新左近川の釣りなどアウトドア志向が高まる中利用期間が３月～１１月迄であるの
は冬場のアウトドアを楽しもうとしているお客様も増加しているので一年間の利用期間にしてほしいです。

ご意見として承ります。
バーベキュー場の利用方法については、指定管理の
中で詳細を検討していきます。



総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答

94
公園の景色を楽しめるようなカフェがあればいいのにとずっと思っていたので嬉しいです。ご高齢者の散歩や大人がゆっくりでき
るようなゆったりした施設であれば嬉しいです。

ご意見として承ります。
ファミリースポーツ広場,フラワー
ガーデン,富士公園,新左近川親
水公園

贅沢な意見かもしれませんが、なかなかない機会なので、素直なところを申し上げます。
遊歩道のベンチですが減らすことなく汚れにくいものだとありがたいです。もしくは清掃が入る等。お年寄りが散歩の休憩に使うの
をよく見かけます。中には酸素を片手で引いてリハビリのようになさっている方も見かけます。また、多数のコバエがよく飛んでいる
ので、少し駆除して欲しいです。子供たちが元気に安全に楽しめるのと、大人がゆっくり滞在できるリラックスできる空間の両方が
あるといいと思います。カフェはぜひスペースを広めにとり、ゆとりある座席配置で、withコロナの世の中でも安心して利用できる
ようにして欲しいです。また、クラシックやジャズなどを趣味としている人たちの演奏会などを無料で聞けるみたいな活動があるの
もいいのではないでしょうか。また、防災拠点も兼ねる等。以上です。ありがとうございました。

ご意見として承ります。
ベンチ等の配置については、利用状況を確認して検討
していきます。
Park-PFIによる店舗、施設の設置や指定管理業者に
よるイベント等により、すべての年代の方が楽しめるよ
うに検討していきます。

95

公園のリニューアル楽しみにしています。一方で新設を検討しているスケートボード場は反対です。マナーの悪いスケートボーダー
が多く豊洲などの湾岸エリアでは地域住民とのトラブルが増えていると聞きます。そういったスケートボーダーを呼び込む可能性
のある施設の新設には反対です。

スケートボード場については、利用時間や人数の制限、
指導員の配置などを引き続き検討していきます。

96 有料ドッグランを整備して欲しい
新左近川親水公園にドッグラン及びドッグカフェの整
備を検討していきます。

フラワーガーデン,富士公園

97

江戸川区は他の区に比べるとドックランが１つしかありません。葛西地区には公園が沢山あるのに何故１つなのでしょうか？コロナ
で沢山のワンﾁｬﾝを家族に迎える家庭が増えているのにワンﾁｬﾝの遊ぶ場所が葛西地区にはありません。人も犬も気持ち良く楽し
く過ごせる公園が必要だと思います。自転車乗り入れ不可なら徹底してもらいたい。散歩コースなのにかなりのスピードで公園内
を走っている。人も犬も危険で仕方がない。

新左近川親水公園にドッグラン及びドッグカフェの整
備を検討していきます。
また、自転車の利用について、公園内は乗り入れを禁
止とし、押して歩いていただくルールとなっておりますの
で、今後もルールの周知を検討していきます。

新左近川親水公園

犬連れ散歩の方を多く見かけます。カヌー場一番奥にかなり大きな広場がありそこでワンﾁｬﾝ達が楽しく遊んでいるのを見かける
のでドックランにすればもっと楽しく運動が出来るのではないでしょうか？マナーが悪いと聞きますが、左近川で一番のマナー違反
は人間です。自転車の乗り入れが出来ないのに凄いスピードで公園内を走って居ます。何度もワンﾁｬﾝがひかれているのを見かけ
ます。危ない散歩コースでは可哀想なのでドックランを作って楽しく遊べる公園にしてもらいたい。登録、有料ドックランにすればマ
ナーも守れると思います。自転車が入れない様にしてもらいたい。

新左近川親水公園にドッグラン及びドッグカフェの整
備を検討していきます。
自転車の利用について、公園内は乗り入れを禁止と
し、押して歩いていただくルールとなっておりますので、
今後もルールの周知を検討していきます。

98

スケートボードはマナーや夜間の騒音の問題があります。新しい視点と対応で克服してくたさい。
区外の訪問者の呼び込みを柱にしていますが、人が集まり過ぎる迷惑があります。地元の住民や江戸川区民が利用しやすいもの
を先ずは目指したほうが良いと思います。
立派な柱を軸とした構想ですが、近所や区民に安らぎを与え喜ばれる公園として充実させ、その効果で区外の人も訪れたいとい
う公園になることを祈ります。
あと、老若男女が伐採木を学校や公共施設の椅子やテーブルや看板として再生する（草木染めも…）木工倶楽部みたいなのが
あるといいですね…

スケートボード場については、利用時間や人数の制限、
指導員の配置などを引き続き検討していきます。
また、指定管理業者によるSDGｓを視野に入れたイベ
ント等も検討していきます。

全般に関すること

99

本当におおまかな案でしたが
楽しみです
カフェなどの場所に期待します

ご意見として承ります。 新左近川親水公園

スケート場ができるのでは　という噂を耳にしました
もし本当なら、騒音やマナーの悪さを心配します
スケボーをやる若者達のマナーの悪さは普段から目につきます
禁止の看板があっても無視　夜でも大きな音を響かせていたりします
ゴミの問題もあります

この近くには保育園　小学校　中学校もありルールを守らない若者との事故も心配なところです
注意しても聞かない人が本当に多いのでスケボーは悪い印象しかないです

静かなゆったりとした公園の癒しが貴重な財産でありますので
それを守っていただきたいと思います

スケートボード場については、利用時間や人数の制限、
指導員の配置などを引き続き検討していきます。
利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

100

①(小型犬用と中大型犬用の2ヶ所)ドックランを是非新設していただきたいです。そのエリア内に給水場とトイレ、それから日除け
雨除けの大きな屋根とベンチも設置していただきたいと思います。利用に関しては(区内在住、区外在住問わず)責任の所在をあ
きらかにする為、登録制とし、各自、利用毎に施設利用料を負担し、施設の維持管理に利用してもらう形が良いと思います。

新左近川親水公園にドッグラン及びドッグカフェの整
備を検討していきます。
詳細な運用については、今後検討していきます。

101

総合レクリエーション公園は、区の魅力の向上に加え、区民の豊かで活き活きとした生活のために不可欠な施設となっており、今
回の基本構想は、老朽化対応に加えて更に魅力的な公園へとリニューアルする内容であり、大変価値のある事業であると思いま
す。
今回の構想に、更なるスポーツ設備の拡充を希望致します。例えば、「新左近川親水公園」の「葛西ラグビースポーツパーク」は
今回の構想に沿った魅力を向上させる施設となっております。

ご意見として承ります。
虹の広場,西葛西少年野球広
場,自由広場,新田の森公園,葛
西防災公園,新田はらっぱ公園

「（６）ゾーニング計画」の「②地域住民主体で活用するエリア」に対して、「バスケットボール場」の設置を希望させて頂きます。
現在、「葛西防災公園」には、バスケットコートとして使用できるテニスコートが2面だけありますが、テニスと共有であるため、えど
ねっとからの予約も取りにくく、設備も老朽化している状況です。そのため、予約する形ではなく誰でも使用できる「常設のバス
ケットゴール」（地面はコンクリート）をの設置を希望致します。
　　※イメージとしては、千葉県の浦安明海の丘公園（千葉県浦安市明海3丁目）の、スポーツ広場の様な形です。
今回の基本構想に沿う設備となり、海に近い総合レクリエーション公園にぴったりの設備と思いますので、ぜひご検討に加えて頂
けますと幸いです。

ご意見として承ります。

102

良い計画で耳に心地よい内容です。いかにも決裁書に添付されて承認が得られそうな書き方ですね。江戸川区の雇用促進など
やはり江戸川区に絞った活動と目的は大切です。ここは江戸川区ですから。そしてシルバー人材の活用やカヌーやラグビーなど一
握りの人たちのための施設は避けるべきだと思います。プールガーデンのように江戸川区が誇りを持って区民全体の利用をア
ピールできる施設が必要です。勿論採算は大切で船堀タワーのような意味不明な施設はお断りです。優等生ぶらず飲食やア
ミューズメントを積極的に取り入れ採算向上を目指してください。シルバー人材は知恵とやる気の宝庫です。是非活用してくださ
い。とりとめのない文章になってしまいましたが江戸川区に住む全年齢の男女が魅力を感じるような構想を期待します。

地域の雇用を促進し、区内事業者の活性化を検討し
ていきます。

ファミリースポーツ広場,全般に
関すること

それぞれの公園に個性と特徴を持たせること。又アクセスを確保して自家用車が利用できない人たちの行き帰りの足を確保でき
るようにすること。一般区民が嫌悪感をおぼえる行為(バイクの乗り回し、飲酒、たむろすることなど…。誰でも安心してリピーターに
なれる公園や施設にしてください。

各公園の個性を生かしてリニューアルを検討していき
ます。
利用状況を確認しながら、管理をしていきます。

103 カフェは解体せず、そのまま残して欲しいです。公園内で気軽に休める空間が少ないです。
都市公園法に基づくPark-PFI制度の事業期間が最
長２０年と定められているため、解体を前提としていま
す。

フラワーガーデン,富士公園,な
ぎさ公園,全般に関すること

簡易な屋根ありの運動施設を作って欲しいです。
今は雨が降る行く場所が限られますが、屋根ありの運動場ならサッカーやテニス、バドミントンで体を動かせます。
トレジャーフォレストのように、大人でも楽しめる本格的なアスレチックが欲しいです。

ファミリースポーツ広場に悪天候の日でも遊ぶことが
できる屋内ひろばの整備を検討していきます。



総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答

104
老朽化した施設を更新するとともに、ニーズの変化に対応し、にぎわい創出するという構想に賛成します。近隣に住んでいますが、
人が全くいない公園や公園として機能していないものもあるので、利便性が向上させてもらいたいです。

ご意見として承ります。 西葛西少年野球広場,自由広
場,新田の森公園

【自由広場】
地面がコンクリートで、それ以外に何も無いので、人もほとんどいなく、何のためにあるものか分からない。地面も斜めになってお
り、遊びづらい。地面を人工芝等にして、平らにし、子供が遊べる公園にしてほしい。
【新田の森公園】
公園となっているが、人が誰もいない。地面の整備や遊具の設置等してほしい。今のままでは、子供も遊べないし、ある意味がな
い。
【西葛西少年野球場】
とても広いが、野球しかできないので、多様性がない。半分はサッカーができるグラウンドにしてほしい。野球しかできない施設と
いうのは、昔はニーズがあったのかもしれないが、サッカーもできるようにしてほしい。

全般的に、子供を遊ばせる公園としては、人工芝の公園だと、怪我もなく汚れず、親としては行きたくなります。予算との兼ね合いも
あると思いますが、ぜひご検討をお願いします。

ご意見として承ります。
指定管理業者によるイベント等により、すべての年代
の方が楽しめるように検討していきます。
なぎさ公園では、多目的グラウンドの人工芝化を検討
していきます。

105

公園内の駐車場整備だけではなく、公園へのアクセスの向上に伴い、渋滞や公園近隣の違法駐車への対策を加えて基本構想を
確定頂きたい。公園の周りは旧江戸川沿いの道路も含め決して広い道路でもなく、住民の生活への影響を充分に考慮してほし
い。ディズニーランド渋滞も起きている場所であることを再認識して計画を立てて欲しい。

公園利用者向けの駐車場につきましては、増設を検討
していきます。

フラワーガーデン,富士公園,な
ぎさ公園

先に述べた周辺住民への配慮に加え、この公園では約20年前に地元の小学生の女の子の誘拐事件も起きた公園であることを
忘れることなく、防犯対策も確実に行なわれている安心した公園として頂きたい。区外からも多くの人が訪れるのであれば尚更防
犯対策強化を強く望みます。例えば警察官駐留所の設置など抑止力も基本構想に加えてほしい。

見通しや明るさについて、確認し、安全安心に利用で
きるよう、改修を検討していきます。

106

公園内の駐車場整備だけではなく、公園へのアクセスの向上に伴い、渋滞や公園近隣の違法駐車への対策を加えて基本構想を
確定頂きたい。公園の周りは旧江戸川沿いの道路も含め決して広い道路でもなく、住民の生活への影響を充分に考慮してほし
い。ディズニーランド渋滞も起きている場所であることを再認識して計画を立てて欲しい。

公園利用者向けの駐車場につきましては、増設を検討
していきます。

フラワーガーデン,富士公園,な
ぎさ公園

先に述べた周辺住民への配慮に加え、この公園では約20年前に地元の小学生の女の子の誘拐事件も起きた公園であることを
忘れることなく、防犯対策も確実に行なわれている安心した公園として頂きたい。区外からも多くの人が訪れるのであれば尚更防
犯対策強化を強く望みます。例えば警察官駐留所の設置など抑止力も基本構想に加えてほしい。

見通しや明るさについて、確認し、安全安心に利用で
きるよう、改修を検討していきます。

107
みんなのこうえん(公縁)というコンセプトは素晴らしいと思う。世代年代問わず他者との繋がりをもてる施設設備や行事に期待し
たい。演劇祭、音楽祭、美術祭など国境を超える国際的なマツリを発信できる場になることを個人的には期待したい。

Park-PFIによる店舗、施設の設置や指定管理業者に
よるイベント等により、すべての年代の方が楽しめるよ
うに検討していきます。

全般に関すること

喫煙後の始末、ゴミの放置が目立つ。一人ひとりの心掛け次第ではあるが、行政発の仕組みを作れないかと考える。特に喫煙。煙
草を吸う権利もあれば非喫煙者の綺麗な空気を吸う権利もあると考える。区外からも人の流れを求めるのであれば江戸川区とし
てのルールづくり(守れない者への対応含め)も必要ではないかと思う。

利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

108
区外から人が集まる・にぎわいという言葉が出ているが、新左近川親水公園に隣接する住民としては、生活環境(騒音・不法投棄
ゴミ・日照等)が悪化することが無いようにしていただきたい。

利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

109

江東区にスケボーパークがオープンしました
場所や利用料金など参考にできますね

新左近川公園では一部の方が犬を離して遊んでいます
安全に遊べるよう有料でもドッグランがあれば
いいのにと感じます

私は犬はかっていませんが。。。

新左近川親水公園にドッグラン及びドッグカフェの整
備を検討していきます。

110
ぜひ、人が集まる公園にリニューアルしてほしい。
近隣に住む人の意見も取り入れてほしい。

ご意見として承ります。 西葛西少年野球広場,自由広場

西葛西少年野球広場について
・せっかく広い敷地があるのだから、野球だけでなくサッカーもできるようにしてほしい。
自由広場
・遊具をつくって遊べる公園にしてほしい。

近隣でサッカーのできる場所（公園）を一つつくってほしいです。

ご意見として承ります。

111

自由の広場周辺に住んでいます。江戸川区球場から葛西防災公園までのエリア周辺の公園内の見通しが悪く死角が多いので
もっとベビーカーや車椅子でも入りやすいようにフラットで見通しの良い安全な場所にして欲しい。
特に球場の裏と緑道の間の道は夜間人気も少なく、路上駐車している車が多いので歩く際不安に感じる。
虹の広場通りのバス通は歩道が狭いのでもっと歩道を広く取れれば安全になるのではと思う。
水場が多く夏は蚊が多いので対策も可能であればした方が良いかと思う。また雑草が生え放題にならないようにしてほしい。

剪定等を行い、見通しや明るさについて、確認し、安全
安心に利用できるよう、改修を検討していきます。

虹の広場,西葛西少年野球広
場,自由広場,新田の森公園

現状非常にバス通り側が歩道が狭く、見通しが悪い、そして公園への入り口が限られていて特にベビーカーや車椅子でのアクセ
スが悪い。虹の公園や自由の広場にレンタサイクルが有ればそこから別の施設に移動したりと外部からのお客さまも楽しめるか
と。
少年野球場は野球以外の使い方もできればなと思う。

ご意見として承ります。
野球場については、野球利用を前提としていますが、
指定管理の中でさまざまなイベント等で利用ができる
ように検討していきます。

112

江戸川区は多くの公園があり区民にとっては一年中憩いの場で公園の近隣に住宅街が多くなっており週末の利用者は多い。公
園内も随時改修工事等されているが使用されていない所も少なくないので今回の構想で有効利用できるように区民の意見を取
り上げてもらいたいです。

計画的に工事を行うことで、工期を短縮し、工事範囲
は部分閉鎖となるように検討していきます。

新左近川親水公園

オリンピック以前はスワンボートがありよく子供たちが利用していたが、カヌー競技場が決まってからはカヌーだけになり利用しづら
くなった。ボート利用の時よりもカヌーの利用者は減少して賑わいが減少している。一方で公園内のデイキャンプ場は賑わっており
週末の利用者は一杯である。カヌー・ボートや新左近川の釣りなどアウトドア志向が高まる中利用期間が３月～１１月迄であるの
は冬場のアウトドアを楽しもうとしているお客様も増加しているので一年間の利用期間にしてほしいです。

ご意見として承ります。
バーベキュー場の利用方法については、指定管理の
中で詳細を検討していきます。

113
公園であるからには、人が集まることを目的としていることはよいが、一方公園周辺の地域に在住する人間は日々、通常の生活を
している。この生活を脅かすような施設やイベントを行うことは戒めてもらいたい。

利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

問3でも書いたが、フラワーガーデンにおいて開催されるイベントの中には一日中大きなスピーカーを使用して、カラオケを流すよ
うなものがあり、はっきりいって公害である。
近隣の住民の生活を脅かさないよう、スピーカーの使用は緊急時のみに限定するなど、きめの細かい配慮をしていただきたい。

利用状況を確認しつつ、騒音やゴミなどに配慮を検討
していきます。

114
コンセプトがとても良いと思います。
みんなのこうえんが、だれ一人取り残さないみんなの居場所になれたら、そこから「公縁」が広がりますね。

ご意見として承ります。 新田の森公園

こどもの遊び場「発見きち」が開催されています。
できるだけ既存の環境(植栽や舗装など)を変えず、残していただきたいです。こどもたちが植物や昆虫、土や水など自然のもので
遊べる貴重な場所になっています。

既存の緑を大切にしつつ、歩きやすい園路となるよう
改修を検討していきます。

115 沖縄県総合運動公園オートキャンプ場の用なテントやBBQの横に車を停められて宿泊出来るようにしてほしいです。 ご意見として承ります。 全般に関すること



総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答
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フラワーガーデン、噴水付近に住む小学生1人、親2人の家族世帯です。レクレーション公園、親水公園は並木や、園内に桜、バラ
園、季節ごとに植え替えられる花々、運動もできる広場があります。平日、休日、朝、夕方問わず、散歩にこられる家族、高齢者、学
生など幅広い年齢層の地域の方にとって気持ちよい散歩コースや憩いの場です。9年前に引越してきて特にこの南葛西は健康を
気遣い近隣の方が植えられた花や木々を楽しみながら散歩されている方、遠方からでも小さなお子さんを遊ばせようと来られる
愛される場所に思います。今までのように木々や花々を残していただき静かな地域を保って続けていただきたいです。トイレや遊具
が綺麗になれば高齢者やお子さんは特に喜ぶと思います。自然は最大限残していただき、飲食施設は高層や大きなものは無くて
よいと思います。

開園から３０年程度が経過し、老朽化が進んでいるた
め、リニューアルが必要な状況となっております。今ま
でのイメージを大切にし、極力既存の緑を残しながら
老朽化したところを中心に、より魅力を高めた公園とし
て整備していきます。

フラワーガーデン,富士公園,全
般に関すること

フラワーガーデン、噴水付近に住む小学生1人、親2人の家族世帯です。フラワーガーデンは並木や、園内に桜、バラ園、季節ごと
に植え替えられる花々、運動もできる広場があります。平日、休日、朝、夕方問わず、散歩にこられる家族、高齢者、学生など幅広い
年齢層の地域の方にとって気持ちよい散歩コースや憩いの場です。9年前に引越してきて特にこの南葛西は健康を気遣い近隣の
方が植えられた花や木々を楽しみながら散歩されている方、また富士公園は遠方からでも小さなお子さんを遊ばせようと来られる
愛される場所に思います。今までのように木々や花々を残していただき静かな地域を保って続けていただきたいです。富士公園の
アスレチックは故障して以来、遊具が一つ一つなくなっていて今は数少ないです。トイレや遊具が綺麗になれば高齢者やお子さん
は特に喜ぶと思います。自然は最大限残していただき、飲食施設は高層や大きなものは無くてよいと思います。飲食は今でも時折
きているキッチンカーでよいのではと思います

既存の緑を大切にしていきます。
遊具については、設置や再配置等を検討していきま
す。
トイレについては、改修を検討していきます。

117

基本構想案の骨子としてPark-PFI、DB事業、指定管理、追加提案事業を一体化した推進する構想は良いと思います。特にPFI
事業によるコスト（削減）を意識した施策と追加提案事業が定着すれば身の丈に合った身近な親しみが湧き続けるサスティナブ
ルな事業にもなると
思います。

ご意見として承ります。 新左近川親水公園,全般に関す
ること

現在、江戸川総合人生大学まちづくり17期生の活動で「協働まつ普請事業」の企画づくりの中で新左近川親水公園と左近川親
水緑道をもっとわくわくするエリアにするため「左近川の基本インフラ再整備と川の清掃」「周辺の飲食店とのコラボレーション」
「左近川の憩いの場として「左近川テラスを設立」を提案しました。特に当該地域は防潮堤の役割を担った埋め立て地のため区
内で最も高い所でもある。大規模水害時の指揮所を兼ねた安全安心の拠点造りの重要な施設となるものと思います。

ご意見として承ります。

118
公園内に安価な飲食が出来るレストラン・カフェ又は売っている店があったら、我々シニアや子供ずれのお母さんなどは毎日のよ
うに利用すると思います。

ご意見として承ります。 新左近川親水公園 ベンチとテーブルと日除けがたくさんあると良いと思います。 ご意見として承ります。

119 左近川親水緑道、歩いて2キロ少しありますが、座って休むところがなく、ベンチなどがあればいいと思います。 ご意見として承ります。 新左近川親水公園
新左近川と左近川緑道の間に新田コミュニティ会館がありますが、そこを中心に人が集まれるようなスペースにしていけたらいい
のではないかと思います。

ご意見として承ります。

120

江戸川区は多くの公園があり区民にとっては一年中憩いの場で公園の近隣に住宅街が多くなっており週末の利用者は多い。公
園内も随時改修工事等されているが使用されていない所も少なくないので今回の構想で有効利用できるように区民の意見を取
り上げてもらいたいです。

計画的に工事を行うことで、工期を短縮し、工事範囲
は部分閉鎖となるように検討していきます。

新左近川親水公園

オリンピック以前はスワンボートがありよく子供たちが利用していたが、カヌー競技場が決まってからはカヌーだけになり利用しづら
くなった。ボート利用の時よりもカヌーの利用者は減少して賑わいが減少している。一方で公園内のデイキャンプ場は賑わっており
週末の利用者は一杯である。カヌー・ボートや新左近川の釣りなどアウトドア志向が高まる中利用期間が３月～１１月迄であるの
は冬場のアウトドアを楽しもうとしているお客様も増加しているので一年間の利用期間にしてほしいです。

バーベキュー場の利用方法については、指定管理の
中で詳細を検討していきます。
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みずとみどりを大切にした政策を考えていただきありがとうございます。2100年ビジョンとして、一人ひとりの個性を活かし安心し
て暮らせる地域社会つくりを掲げてくださりうれしいです。
公園への貼り紙や動画作りをありがとうございました！大切にしたい場所の未来を知れる良い機会になりました。

ご意見として承ります。 全般に関すること 応援しています！ ご意見として承ります。
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江戸川区は多くの公園があり区民にとっては一年中憩いの場で公園の近隣に住宅街が多くなっており週末の利用者は多い。公
園内も随時改修工事等されているが使用されていない所も少なくないので今回の構想で有効利用できるように区民の意見を取
り上げてもらいたいです。

計画的に工事を行うことで、工期を短縮し、工事範囲
は部分閉鎖となるように検討していきます。

新左近川親水公園

オリンピック以前はスワンボートがありよく子供たちが利用していたが、カヌー競技場が決まってからはカヌーだけになり利用しづら
くなった。ボート利用の時よりもカヌーの利用者は減少して賑わいが減少している。一方で公園内のデイキャンプ場は賑わっており
週末の利用者は一杯である。カヌー・ボートや新左近川の釣りなどアウトドア志向が高まる中利用期間が３月～１１月迄であるの
は冬場のアウトドアを楽しもうとしているお客様も増加しているので一年間の利用期間にしてほしいです。

ご意見として承ります。
バーベキュー場の利用方法については、指定管理の
中で詳細を検討していきます。

123 とても良い案だと感じました。楽しみです。 ご意見として承ります。 よい子の広場

現在の「よい子の広場」は落ち着いた雰囲気があり好きですが、何点か提案があります。
①木のベンチ、木のテーブル、木の屋根を置いて欲しい。
　理由：ベンチがないと「休む」という感覚がなく「ただの通り道」になっています。
　　　　お弁当を食べるようのテーブルがあると嬉しいです。
　　　　更に、日差し除けとなる屋根（完全な屋根ではなく植物などで覆うような）があると嬉しいです。
②コンクリートの道は、細くしたい。〇、□、△など小さい子供が遊べるような工夫がほしい。また、芝生など軟らかい部分を多くして
ほしい。
　理由：コンクリートが大部分を占め固く冷たい印象を受けます。
　　　　メンテナンスを要する遊具が無くても、単純な細い道、くねくねした道などでも子供は遊べると思います。
③小さい子供が昇ったりできるような小山を作ってほしい（低い山で良い）。
　理由：高低差を少しでもつけると小さい子供は登ったりするなどして遊べると思います。
よい子の広場は、３歳くらいの子供と親がゆっくりできる公園を理想とします。
既存の木々を生かしつつ改善できれば嬉しいです。
ご検討のほど、よろしくお願い申し上げます。

ご意見として承ります。
既存の緑を大切にしつつ、リニューアルを検討していき
ます。
よい子の広場に小山の整備を検討していきます。

124 基本構想案については賛成です。魅力あるまちづくりのため、整備をお願いします。 ご意見として承ります。 自由広場,新田の森公園,新左
近川親水公園

＜自由広場＞
・バス通り側の出入口が夜間チェーンで規制されることについて、地域住民の通路にもなっているため、別の出入口のように花壇
で規制するなど、配慮していただけるとありがたい。
＜新田の森公園＞
・現状草木が生い茂っており、公園として利用する気にならない（弁当を食べるにしても木が多く暗かったり虫が寄ってくる）。整備
して一部を飲食施設や売店等を誘致するなど、地域住民が利用したくなる環境づくりを望みます。
＜新左近川親水公園＞
・カヌー乗り場側またはその対岸側にカフェを設置してくつろげる場所にしてほしい。

ご意見として承ります。
新左近川親水公園のカヌー乗り場側にレストランやカ
フェの設置を検討していきます。

125

公園リニューアルのニュースを聞いてとても楽しみに思います。
南葛西には2015年から住んでいますが、住環境はとても良いと感じており、南葛西でマンションも買うことに決めました。来年は
子供も生まれます。
総合レクリエーション公園は全体的に古びていて寂しい感じがしておりましたので、このリニューアルを期に、1年を通じて明るく楽
しい公園に生まれ変わることを期待しています。
今後、区外からの利用者をより増やしていくためには駅からのアクセス性を高めることが大事だと思いますのでバスの増便や公
園巡回バス、レンタサイクルの無料化など公園アクセス向上の施策を検討いただければと思います。

バスの本数については、担当にご要望を伝えます。
公園内の巡回バス（パノラマシャトル）については、こ
の後も継続を検討していきます。

全般に関すること

老若男女が楽しめる企画として、リニューアルされた公園や葛西臨海公園も利用した謎解きイベントなどはどうでしょうか。景品と
して江戸川区内で利用できる割引クーポンや公園施設の利用券などを配布すれば区の収益にもつながると思います。
あと、今の公園は夜はとても暗く怖い感じがするので、街灯の設置や、季節に応じたイルミネーションイベントなどの企画も良さそう
かなと思いました。

指定管理業者によるイベント等により、すべての年代
の方が楽しめるように検討していきます。
公園の照度を確認しながら、安全安心の公園づくりを
していきます。



総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答

126

老朽化した施設を整える事や災害に備えた公園づくりにすることに異論はないが、区内外の人に広く開放することで地元産業が
活性化するとは思えない。商業施設やスポーツパーク、バーベキュー場が「持続可能な」開発なのか疑問。むしろ現在の流行りに
乗っているだけで短期的な視点だと思う。昔から利用しているエリアの区民が、変わらず安心して利用できる公園であって欲しい。
公縁である必要性は感じない。

開園から３０年程度が経過し、老朽化が進んでいるた
め、リニューアルが必要な状況となっております。今ま
でのイメージを大切にし、極力既存の緑を残しながら
老朽化したところを中心に、より魅力を高めた公園とし
て整備していきます。
また、地域の雇用を促進し、区内事業者の活性化を検
討していきます。

新左近川親水公園

駅から遠く、商業施設が少ない代わりに静かで緑の多い住環境が気に入り家を購入しています。今回の事業計画では正に居住
地域に商業施設などが入ってくるようなので、人の出入りが増えたり治安が不安定になったりと大きな環境変化とストレスが増え
る要素しか思いつかないのでとても不安です。スケートボードパークなどは騒音も懸念されるので絶対に反対です。区民のためを
思い公費を使うならば、区外の利用者の取り込みや利便性を優先するよりも、近隣区民の意見をしっかりと聞いていただきたいで
す。

Park-PFIによる店舗は、カフェやレストランを検討して
いきます。
スケートボード場については、利用時間や人数の制限、
指導員の配置などを引き続き検討していきます。

127

解体まで含まれた計画とは思わなかった。
単身の大人も活用できるような場所にして欲しい。
転勤できて、知り合いがいないので繋がりができるようにして欲しい。船橋のアンデルセン公園や葛西臨海公園のように集客力が
ある物ができると良い。カフェなども話題性のある価値のある物であって欲しい。カフェは広くて座席数や仕切りが多くてゆっくり
居られるような場所が望ましい。区民割希望。ケーキやパフェが美味しいのが良い。

江戸川区に、映画館がないので出来たら素敵。
これらの中で江戸川区民への割引サービスやサービス日などあれば良い

都市公園法に基づくPark-PFI制度の事業期間が最
長２０年と定められているため、解体を前提としていま
す。
Park-PFIによる店舗、施設の設置や指定管理業者に
よるイベント等により、すべての年代の方が楽しめるよ
うに検討していきます。
また、映画館については、タワーホール船堀にあります
ので、よろしかったらご活用ください。

全般に関すること

単身の大人若者も活用できるような場所にして欲しい。
転勤できて、知り合いがいないので繋がりができるようにして欲しい。船橋のアンデルセン公園や葛西臨海公園のように集客力が
ある物ができると良い。カフェなども話題性のある価値のある物であって欲しい。カフェは広くて座席数や仕切りが多くてゆっくり
居られるような場所が望ましい。区民割希望。ケーキやパフェが美味しいのが良い。

江戸川区に、映画館がないので出来たら素敵。
これらの中で江戸川区民への割引サービスやサービス日などあれば良い

Park-PFIによる店舗、施設の設置や指定管理業者に
よるイベント等により、すべての年代の方が楽しめるよ
うに検討していきます。
また、映画館については、タワーホール船堀にあります
ので、よろしかったらご活用ください。

128

全区間を走ることができる、自転車道を整備して欲しい。シャトルバスが現在西葛西駅まで来ていないので、来てくれると良いで
す。
幼稚園生や小学生低学年の子供が楽しめる大型の遊具を設置してほしい。宮城から引っ越してきたのだが、利府市にあるグラン
ディ21の新しいアスレチックが魅力的です。そちらにある長いすべり台も、人気なので、富士公園の丘から滑れると楽しそう。

自転車の利用について、公園内は乗り入れを禁止と
し、押して歩いていただくルールとなっております。
また、パノラマシャトルについては、公道を走る仕様に
なっていないため、既存のルートのみの運行となりま
す。
遊具については、設置や再配置等を検討していきま
す。

虹の広場,新田の森公園,新左
近川親水公園

虹の広場は、夏に水遊びができて、とても良いです。このまま続けてほしいです。
新田の森公園では、大人が休憩している事が多いです。大人向けに、落ち着ける空間を続けてほしいです。
新左近川親水公園は、のどかで落ち着いて良い雰囲気です。区外の人に来てもらうにはカヌー場だけじゃいまいちなので、大きな
遊具の施設を作ってほしい。ばーべきゅー場を潰して、大きな遊具の公園を作ってもいいかもしれない。バーベキュー場は、違うとこ
ろに作り直すとか。

虹の広場のじゃぶじゃぶ池については改修を、フラワー
ガーデンのじゃぶじゃぶ池については、継続利用を検
討していきます。
新左近川親水公園にドッグラン及びドッグカフェ、ス
ケートボード場の整備を検討していきます。

129

にぎわいというフレーズが必要か、疑問に思う。
通称恐竜公園と呼ばれている広場は幼児期に必要な砂場遊び、恐竜など人気で安心して子どもを遊ばせられる。隣のスペース
は小学生らが自由に遊ぶ。そんな所にカフェなどは要らない。所どころのベンチは必要だが、たっぷりとした空間があることの価値
を再認識してほしい。

子供の広場については、既存の恐竜のイメージを継続
して、安心して子どもを遊ばすことができるように整備
を進めます。また、駅から最も近い公園であり、大人か
ら子どもまですべての年代の方の利便性向上のため、
カフェ等の設置を検討していきます。

全般に関すること

カフェや飲食店をつくることは、従来近くにある店舗の営業を脅かしかねない。
また、PFIの経済的な本質は、公共が担当していた時の「物的経費」と「人的経費」が民営化されると全体の経費が圧縮され、公
共が担当していれば必要のなかった利益を確保しなければならない。必然的に公共サービスの質が問題になる。
樹木等の保全も保たれるのだろうか。

ご意見として承ります。
また、既存の緑を大切にしながらリニューアルを検討し
ていきます。
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江戸川総合人生大学のまちづくり学科17期の学生です。「協働まち普請事業」の授業で、左近川をテーマとして、事業企画書を
作成しました。タイトルは『リボーン ? 左近川　～もっとワクワクする左近川を創造しよう～』です。このタイトルのもと、『左近川 すて
き化 計画』をまとめています。総合リクリエーション公園とも大きなつながりがあり、ぜひ私たちの事業計画書をご一読いただけれ
ば、と思います。よろしくお願いいたします。

ご意見として承ります。 新左近川親水公園,全般に関す
ること

上記の『左近川 すてき化 計画』では左近川と新左近川の境のところに『左近川テラス』という川のコア施設（拠点）をつくること
が構想されています。この施設は、住民と行政と民間事業者が主体的にかかわるパークＰＦＩを事業推進主体と考えています。単
に建物を建てるだけでなく、訪れてくれる住民を中心とした広がりをもった活動を軸にすることが大切だと思います。この『左近川
すてき化 計画』は、江戸川区の『水辺空間2.0』を目指す、という高い目標を掲げて取り組みたいと考えてます。

ご意見として承ります。
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・アンケートフォームに12歳以下と13～18歳という子ども年齢の区分があり、昨年制定された「ともに生きるまちを目指す条例」
「江戸川区子どもの権利条例」が意識されているようでとてもいいと思った。現実的にはアンケートにたどり着ける子どもは多くな
いと思うので、そのほかの手法も駆使して積極的に子どもの声を集めて欲め反映されたらいいと思う。（子どもの社会参加にもな
る機会）
・用語集がついているのがよい。
・P15（５）整備を検討する施設、新施設：スケートボード場と屋内ひろばが検討対象になっている。どちらも現在区内に無い施設
で、ぜひ検討を進めてもらいたい。
・P13基本構想の内容、コンセプト、基本方針がわかりにくい。今後説明会などがあるといいと思った。
・P19の整備工程ではわからない、今後の流れや具体的な動きが知りたい。

今後も意見募集を検討しており、インターネットに限ら
ず、電話や手紙なども柔軟に対応を検討していきま
す。
また、整備工程については、今後も情報発信を検討し
ていきます。

新田の森公園

・木々や草原、土などが残され生物多様性に富む貴重な自然環境が維持されるといい。
・この公園で長年実施されている住民による冒険遊び場活動は子どもの成育に欠かせない外遊びの機会であり保護者にとって
も憩いの場となっていて、近年は外国にルーツを持つ親子の参加も増え地域共生の場ともなっていると聞く。地域住民が主体的
に活動していることはまちづくりや地域コミュニティづくりにも深く関わっていて素晴らしいと思う。今後も長く続くような仕組みがあ
るといい。

既存の緑を大切にしつつ、歩きやすい園路となるよう
改修を検討していきます。
また、ご意見の中の冒険遊び場活動は、地域住民主
体の大切な活動であると考えております。
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公園は住民の共有財産です。
今回、計画されているPark-PFI事業について、一番不安な点は、計画や実際の運営に対する透明性の確保です。
地域住民を中心に、ていねいな説明や計画案に対するＷＳ、アンケート調査の実施を求めます。
特に「地域住民主体で活用するエリア」については、早急な整備ではなく、時間をかけて合意と理解を進め、多くの方が自分事と
して関わる（かかわり続けることができる）愛着のある公園にしていくことが、大事なことだと思います。

事業協力者方式で民間企業の活力を生かし、その収益で公園の整備や管理を行っていくことは、区の費用負担を軽減する面に
おいて理解できます。
が、収益を優先する事業で、これまで江戸川区が進めてきた公園整備の考え方「水と戻りのネットワーク」「生物多様性」「防災空
間の確保」などが、ないがしろにされないかという点が懸念されます。

何より、未来に向けた整備なのですから、カフェ等の飲食店でのごみの発生の削減、プラスチック使用の抑止、再生可能エネル
ギーの積極的な利用（防災拠点としても電力供給ステーションになる）などを積極的にすすめ、これまで以上に、江戸川区の公園
が魅力的なものになることを望みます。

ご意見として承ります。



総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答
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とにかくワクワクしています。
子供の頃から大人になった今でも子供と端から端まで遊んできました。

書き出したらキリがありませんが、とにかく愛しかありません。うまくいくことを願っています。
お手伝いできることがあればさせてもらいたいくらいです。

下記にざっと思いつく意見を書かせてもらいました。
大変恐縮です…

私も私の家族も成長させてくれたのもすべて江戸川区とのご縁です。
とにかく陰ながら応援しております！

ご意見として承ります。 富士公園,全般に関すること

現実的・非現実的なものもございます

・富士公園に吊橋の復活を希望します、放火の際は子供と跡地で悲しみました…
・新田の森の有効活用に期待
・総合レクリエーション公園全体にランニングコース、可能ならサイクリングコースを
・デイキャンプ場以外にもキャンプブームにのり、泊まれるキャンプ施設があれば活気がでそう
・スケートボードと同じサーフェイスをいかし、バスケットコートおよびゴールの作成を希望します
→区外で３箇所ほどそのような施設を見たことがあり、とても良いと感じています。
バスケットはバスケット難民が溢れています。体育館でしかできない競技でありながら競技人口も多く、葛西地区の方はゴールが
ないので千葉や江戸川区の北、区外にでて野外ゴールを探すしかありません。これを機会にぜひ葛西地区にも気軽にバスケット
ができる公園を作ってほしいと願っています。
※西葛西テニスコートの倍率は高く気軽とは言えません。
・管理が大変かもしれませんが、一般のカヌーエリアを伸ばしてほしい
（カヌーポロ側のほうへ）
・夏は虹の広場が賑わいます、フラワーガーデンも賑わいますが、公式に入ってもいい状態のジャブジャプ池にしてもらうと分散す
るのかと思います。
・野球場が多いのは良いのですが、昔の文化から野球優遇システムが気になっている
どのスポーツにもチャンスのあるスポーツの街にしていってほしい

イメージする時間が足りず、まとまらずこの辺りで…
恐縮です。

ご意見として承ります。
遊具については、設置や再配置等を検討していきま
す。
新左近川親水公園でスケートボード場を検討していき
ます。
野球場については、野球利用を前提としていますが、
指定管理の中でさまざまなイベント等で利用ができる
ように検討していきます。
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◆上野恩賜公園や二子玉川公園のように、スターバックスコーヒーを誘致して「おしゃれ感のある公園」にリニューアルするのでは
ないか…そんなうわさが立っています。
あるいは、ビジターセンターを作り、ボランティアを養成し、催しなどを行うのだろうね…そんな声も身近で聞きます。
ちょっと話し込むと、区で配置先を模索しているインクルーシブ遊具はきっと今回のリニューアルの中で設置されるよ…そういう言
葉も出ます。

◆果たしてどうだろうか、そんな思いで基本構想を開いてみましたが、なるほど、みなさんがそう思うのも納得しました。
総合レクリエーション公園は、区内約400の区立公園の中で最大規模のリーディング機能を有する公園だと、私は認識していま
す。さまざまな目的のスポットが連なり、交差し、その役割を担っていると思います。
近隣の葛西臨海公園との関係性も無視できません。
また、総合レクリエーション公園は過去のそれぞれの計画でも重要な拠点として位置づけられてきた歴史もあります。
それが今回の基本構想からは具体的に読み解くことができず、区が総合レクリエーション公園をどのような場所として整備・運営
しようとしているのか、見えてきません。
◆たとえば「充実をはかる」「誰もが楽しめる公園」などというキャッチフレーズはたいへん耳心地がよいのですが、江戸川区ある
いは区民私たちにとって大切な場所に対する基本構想にふさわしい言葉であるか疑問です。
充実をはかることの一方で、次の時代に必要なのはコストの観点です。大規模木製遊具が撤去されましたが、この遊具は先の計
画では循環可能な材料かつ友好都市の資材活用がうたわれ、そして何と言っても子どもたちにおおきな人気がありました。現在
このような遊具のリニューアルはされておらず、これはきっとコストの問題でもあるのだろうと勝手に考えていましたが、こういった
「この公園の歴史」についても公開され、そのうえに次が展開されてほしいと思っています。
あるいは、開園から40年以上が経ち、施設の劣化だけでなく木々の育ちも気になります。区は長らく樹木数や公園面積の目標を
掲げてきました。次の時代をリードする公園として位置づけたとき、「充実」は量ではなく質で勝負していってほしいと思います。
誰もが楽しめるというのもむずかしいところです。西葛西地区はとくに多様性の幅の広い地域です。この大きなすばらしい目標に
向かって、ぜひあらゆる人の個別のニーズにも寄り添う姿勢を、デザインにも管理にも持ってほしいと思います。まちづくりへの取り
組みを行うとのことですが、公園の敷地を越えた取り組みがなされるものと期待します。ぜひ強固な仕組みを作って運営されてほ
しいと思っています。

◆なお、江戸川区のトップページにあるパブリック・コメント募集ところから、本アンケート回答ページに飛べないことはたいへん遺
憾に思います。総合レクリエーションの基本構想は、江戸川区にとってどういう位置づけなのか、暗に示しているように思います。

◆私からの意見は細かいことかもしれませんが、区民として総合レクリエーション公園を誇りに思うからこそ、リニューアルのまたと
ない機会に対し、あまりに位置づけが弱いと感じたというところです。
どうか江戸川区らしさが前面に出るようなダイナミックな計画に修正され、企業だけでなく区民をまきこんで、開示され参加し実践
するオリジナルの公園へと生まれ変わってほしいと願います。

過去から未来へたくさんのご縁・つながりが生まれる
個性あふれる公園群をコンセプトにしています。
開園から３０年程度が経過し、老朽化が進んでいるた
め、リニューアルが必要な状況となっております。今ま
でのイメージを大切にし、極力既存の緑を残しながら
老朽化したところを中心に、より魅力を高めた公園とし
て整備していきます。
Park-PFIによる店舗、施設の設置や指定管理業者に
よるイベント等により、すべての年代の方が楽しめるよ
うに検討していきます。

135 ー ― フラワーガーデン じゃぶじゃぶ池を広げてほしい。（虹の広場のような物を希望）
虹の広場のじゃぶじゃぶ池については改修を、フラワー
ガーデンのじゃぶじゃぶ池については、継続利用を検
討していきます。

136 ー ― 富士公園
なぎさ公園

①園路や芝生広場の根上がりがひどく安心して歩けない。
②グリーンアドベンチャーのチラシについて、以前はチラシがサービスセンターに置いてあったが、ホームページでダウンロードする
ように言われた。インターネットを利用できないお年寄りには不便だ。紙媒体でも置いてほしい。今後は高齢者にも配慮した仕組み
にしてほしい。
③なぎさポニーランドを利用した時に職員の方が親切にしてくれた。

園路や広場などについては、現地を確認し、安全やバ
リアフリーに配慮した整備を行っていきます。
指定管理業者により、すべての年代の方が過ごしやす
いように検討していきます。



総合レクリエーション公園等におけるリニューアル事業基本構想（案）に対する意見募集の結果 募集期間：令和４年11月１日から30日まで 全１３９件

基本構想（案）について、ご意見をお寄せください。 回答

ご意見を寄せ
る公園名を選
択してくださ
い。

選択した公園について、ご意見をお寄せください。 回答

137 ー ― フラワーガーデン
なぎさ公園

①フラワーガーデン、噴水は本来入って遊んではいけないことになっているので、安全に水遊びできるところを作ってほしい。（虹の
広場のような物を希望）
②なぎさ公園、運動場（コート２面）が雨の後ドロドロになるし、砂埃も舞うので、人工芝化してほしい。

フラワーガーデンの噴水自体は入って遊ぶことはでき
ませんが、下のじゃぶじゃぶ池は今後も継続する予定
です。
なぎさ公園のグラウンドについては、多目的グラウンド
の人工芝化を検討していきます。

138 工事はいつから開始しますか？
令和５年度に設計、令和６年度から工事開始予定で
す。工程については、今後も随時お知らせしていく予定
です。

なぎさ公園

カワヅザクラとツツジはとても良い。１時間くらいライトアップすれば人を呼び込めるのでは？
以前テレビで取り上げられていたが咲き始めの頃に取り上げてもらわないと、テレビで見ていざ現地に行った時には見頃が過ぎ
てしまう。

指定管理業者によるライトアップなどのイベント等によ
り、すべての年代の方が楽しめるように検討していきま
す。
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この件について、実務段階では下記の提案をいたします。
１、樹木医、都農林総合研究センターの参画を
　本企画の具体的立案に現地の状況に詳しい地元の樹木医や都農研センター江戸川分場の方にも参画していただき、幅広い視
野で検討していただければ、よりよい成果が期待されると思われます。
２、工業用水を中水道として利用する
　水道経費削減のために、新しい公園内の建物等すべての施設、園地には必要に応じて、上水道と同時に、工業用水を中水道と
して敷設をしていただきたい。
３、花壇等に自動かん水設備を
　近年、新設される多くの公園やマンション等の緑地に自動散水設備が敷設されています。これらの散水装置はいろいろあるの
で、ぜひ、都農研センターのお知恵を拝借し、他の機関が見学に来るような簡便・安価で模範的な自動かん水施設・装置を設置
していただきたいと思います。
４、公園に利用する花壇苗は地産地消で
　江戸川区は花壇苗の生産・販売の歴史があり、技術も高水準です。当地で生産した鮮度の高い苗を公園で使用すれば、造園
業者は生産者に事前予約ができます。一方、生産者も生産計画が立てやすく、生産物の荷造り、流通経費、輸送のコストが削減
できます。更に、花壇に植えられた苗を地元業者によるものであることをアピールすれば、花壇苗の消費宣伝にもなります。
５、公園の落ち葉を堆肥で活用して一挙両得を
　公園の草花を見ていると、根の張りが悪いことがわかります。この解決策として、晩秋の落ち葉を公園内で堆肥にして美しい花を
咲かせれば、落ち葉処理費を削減し、公園美化につながります。
６、小学校の学童・ＰＴＡなどによる花壇の設置
　総合レクリエーション公園でもパノラマシャトル富士公園停留所の前に「この花壇は、花の育成ボランティアグループ南葛西小学
校」と表示してある花壇があります。このような活動を広げていくことは総合レクリエーション公園の運営にも大いにプラスにになる
と思われます。
７、ボランティア休養、農機具他道具置き場の施設設置
　遠方から参加するボランティアには持ち物置き場や着替えする場所、季節・天候による雨・風がしのげる場所の確保をぜひお願
いします。

ご意見として承ります。
区内事業者や地元の団体などとの連携を検討してい
きます。
公園で用いられる花壇苗については、極力地元で生
産された苗を用い、地域の雇用を促進し、区内事業者
の活性化を検討していきます。
ボランティア活動などについても、指定管理業者によ
るイベント等により、すべての年代の方が楽しめるよう
に検討していきます。

ー ー


